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ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РАН

20 сентября прошли выборы нового президента РАН, в кото-
рых приняли участие академики и члены-корреспонденты из 
Ростовской области.

Среди них – Людмила Усенко, заведующий кафедрой анализа хо-
зяйственной деятельности и прогнозирования РГЭУ (РИНХ).

В первый день кандидаты представили свои программы развития 
академии, во второй – прошло голосование. Академики заслушали 
отчет, отметили успехи академии в развитии региональных отделений 
РАН, участии в профильных научных конференциях.

Новым президентом РАН избран академик Геннадий Красников, 
набравший более 800 голосов. Академики отметили, что он спосо-
бен поставить на ноги прикладную науку, которая сейчас так нужна 
России, не забывая о фундаментальных исследованиях, тем более, 
что область его научной деятельности связана с микроэлектроникой, 
от уровня развития которой зависит технологический суверенитет 
страны. Основным направлением научной деятельности президента 
РАН являются исследования в области физики транзисторных структур. 

До выборов Геннадий Красников был академиком-секретарем от-
деления нанотехнологий и информационных технологий РАН. Новый 
глава поблагодарил за оказанное ему доверие и заявил, что намерен 
в ближайшее время приступить к реализации плана, изложенного в 
его предвыборной программе. В ней Геннадий Красников отметил, 
что организация должна стать штабом российской фундаментальной 
науки, исследования в области которой представляют собой основу 
для устойчивого развития страны, и академии необходимо соединить 
между собой функциональные сегменты и региональные кластеры 
российской науки, принимающие участие в реализации Стратегии 
научно-технологического развития РФ. РАН должна играть важную 
роль в формировании взаимодействия с прикладной наукой и высо-
котехнологичным производством.

Постоянная совместная работа РАН с правительством, вузами и 
бизнесом поставит страну на уровень мощного технологического 
мирового лидера, заявил новый президент РАН Геннадий Красников. 
22 сентября на общем заседании членов РАН были избраны вице-пре-
зиденты, главный ученый секретарь президиума, академики-секретари 
и члены президиума.

Тема номера

Проведение круглого стола ор-
ганизовано Общественной пала-
той г. Ростова-на-Дону совместно 
с региональным отделением об-
щероссийского общественного 
движения «Народный фронт «За 
Россию» в Ростовской области. 
Его цель – обсуждение вопросов 
межкультурного и межнацио-
нального диалога в современных 
условиях, тенденций и направле-
ний развития межнационального 
взаимодействия. 

Тема для нашей многона-                             
циональной области, города 
особенно актуальна в нынешней 
сложной ситуации, отметил, 
открывая обсуждение, пред-
седатель Общественной палаты 
Михаил Чернышов.

В г. Ростове-на-Дону и области 
проживают представители более 
ста национальностей. В универ-
ситетах региона учится боль-
шое количество иностранцев, 
которым требуется социальная 
адаптация и интеграция. Этот по-
казатель не снижается, несмотря 
на сложную международную 
обстановку.

– Наша главная задача – создать 
все условия для повышения роли 
некоммерческих общественных 
и религиозных организаций в 
деятельности, связанной с меж-
национальным сотрудничеством, 
сохранением и защитой культуры, 
традиций, языков народов Рос-
сии, социальной и культурной 
адаптацией иностранных граж-

28 сентября в зале Ученого совета Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) состоялось заседание круглого стола «Межнациональное согласие в современных условиях 
мировой интолерантности».

Межнациональное согласие 
в современных условиях

дан, – отметил председатель 
Общественной палаты.

 В период, когда государствен-
ные структуры ограничены в 
своих действиях из-за введения 
санкций, институты гражданского 
общества могут вести эту работу 
внутри страны и за ее пределами.

Участниками обсуждения ста-
ли представители генеральных 
консульств, национальных диа-
спор, национальных культурных 
центров, землячеств, некоммер-
ческих организаций области, ор-
ганов государственной власти и 
местного самоуправления, депу-
таты, общественники и эксперты 
по вопросам межнациональных 
отношений.
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светительское общество донских 
и приазовских греков «Танаис»; 
Ольга Бондарева, директор МБОУ                                                                                      
Школа №111; Наталья Приходько, 
директор МБОУ Школа №105; 
Ирина Черкашина, директор 
ассоциации этнокультурных и 
творческих организаций «150 
культур Дона».

После подведения итогов за-
седания состоялась церемо-
ния подписания соглашения 
о сотрудничестве между РГЭУ 
(РИНХ) и Общественной палатой 
г. Ростова-на-Дону.

Итогом обсуждения стал про-
ект резолюции, в которой участ-
ники отметили, что необходимо 
продолжить совершенствование 
взаимодействия органов государ-
ственной власти и органов мест-
ного самоуправления с инсти-
тутами гражданского общества 
по сохранению и укреплению 
межэтнического и межрелиги-
озного мира и согласия, борьбе 
с проявлениями экстремизма и 
радикализма, рекомендовали 
органам местного самоуправ-
ления своевременно оказывать 
поддержку социально ориен-
тированным НКО, что позволит 
обеспечить их более эффек-
тивное участие в реализации 
комплекса мер по сохранению 
и укреплению межэтнического и 
межрелигиозного мира и согла-
сия, по борьбе с проявлениями 
экстремизма и радикализма; 
привлекать представителей НКО 
этнокультурной направленности, 
в том числе национально-куль-
турных автономий, землячеств к 
участию в разработке региональ-
ных и муниципальных программ 
поддержки, сохранения, развития 
языков и культур народов Рос-
сийской Федерации, укрепления 
гражданского единства, соци-
ально-культурной адаптации и 
интеграции мигрантов; усилить 
работу по изучению, анализу и 
обобщению данных о нацио-
нально-культурных автономиях 
и иных некоммерческих органи-
зациях, осуществляющих свою 
деятельность в сфере укрепления 

межнационального и межкон-
фессионального мира и согласия.
Участники обратились с предло-
жением создать консультативный 
совет по межэтническим отноше-
ниям при главе администрации 
г. Ростова-на-Дону с участием 
представителей НКО этнокуль-
турной направленности, нацио-
нально-культурных автономий, 
руководителей некоммерческих 
организаций, действующих в 
сфере духовно-нравственного 
развития, а также централизован-
ных традиционных религиозных 
организаций, относящихся к 
традиционным для России кон-
фессиям. 

Участники обсуждения ре-
комендовали НКО, националь-
но-культурным автономиям, 
молодежным, волонтерским 
и религиозным организациям 
активизировать деятельность в 
вопросах популяризации и  рас-
пространения за рубежом рус-
ского языка и  культуры народов 
России, реализации проектов в  
области международного гума-
нитарного и культурного сотруд-
ничества, оказания поддержки 
соотечественникам, проживаю-
щим за  рубежом и их националь-
ным диаспорам, удовлетворения 
национально-культурных потреб-
ностей, адаптации и интеграции 
законно прибывающих в Россию 
мигрантов, предусмотреть до-
полнительные меры по орга-
низации профилактической и 
воспитательной работы в целях 
недопущения экстремизма, рели-
гиозной и национальной нетер-
пимости, регулярно проводить 
мероприятия, направленные на 
пропаганду межнационального 
и межконфессионального мира 
и согласия.

Закончилось обсуждение  под-
писанием договора о сотруд-
ничестве между Общественной 
палатой г. Ростова-на-Дону и 
РГЭУ (РИНХ). Его торжественно 
подписали председатель Обще-
ственной палаты г. Ростова-на-
Дону Михаил Чернышов и ректор 
РГЭУ (РИНХ)  Елена Макаренко.

В нынешних сложных геополи-
тических условиях тематика ме-
роприятия более чем актуальна, 
исходя из многонациональности 
области и города. 

В заседании участвовали пред-
ставители генеральных кон-
сульств, национальных диаспор, 
национальных культурных цен-
тров, землячеств, некоммерче-

ских организаций области, ор-
ганов государственной власти и 
местного самоуправления, депу-
таты, общественники и эксперты 
по вопросам межнациональных 
отношений.

Такой состав позволит не про-
сто обсудить назревшие вопросы 
и рассмотреть текущую ситуа-
цию, но и выработать направ-
ления развития столь важной 
сферы, подчеркнула ректор Елена 
Макаренко.

– Здесь собрались представи-
тели всех тех институтов власти 
и гражданского общества, кото-

рые каждый день на практике 
работают над гармонизацией 
межэтнических отношений в 
регионе. Отрадно отметить, что 
и представители сферы обра-
зования представлены в лице 
руководителей двух ростовских 
школ, в которых максимально 
широкий национальный состав 
обучающихся. Практический 

опыт этих учреждений важен 
для его тиражирования. Также в  
каждом университете обучаются 
представители стран дальнего и 
ближнего зарубежья, которым 
требуется особое внимание и 
социальная адаптация, – поды-
тожила ректор.

Модератором заседания высту-
пил сопредседатель региональ-
ного штаба ОНФ в Ростовской 
области, президент РГЭУ (РИНХ), 
председатель комиссии по соци-
альным вопросам Общественной 
палаты г. Ростова-на-Дону Адам 
Альбеков:

– В настоящее время главная 
задача – создать все условия для 
повышения роли НКО и религиоз-
ных организаций в деятельности, 
связанной с межнациональным 
сотрудничеством, сохранением 
и защитой культуры, традиций, 
языков народов России, соци-
альной и культурной адаптацией 
иностранных граждан.

Общественная палата города 
тесно работает с некоммерчески-
ми организациями и постоянно 
занимается мониторингом во-
просов, которые были вынесены 
на обсуждение. Все предложения, 
формы работы заложат основу 
для развития направлений со-
вместной деятельности.

Участники обсудили актуаль-
ные вопросы выстраивания меж-
культурного и межнационального 
диалога в современных условиях; 
тенденции и перспективы раз-
вития межнационального со-
гласия; сохранение исторической 
памяти, особенно на постсовет-
ском пространстве; направления 
работы с соотечественниками, 
находящимися за рубежом; со-
временные подходы к работе с 
молодежью в условиях домини-
рования цифровых способов по-
лучения и передачи информации.

С докладами выступили: Юлия 
Аникина, председатель комитета 
по межнациональным вопро-
сам, религии и казачеству адми-
нистрации г. Ростова-на-Дону; 
Бурхан Аликулов, генеральный 
консул Республики Узбекистан 
в г. Ростове-на-Дону; Мелина 
Леонова, исполнительный ди-
ректор РРОО «Культурно-про-

С приветственным словом к участникам круглого стола обратились ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 
Макаренко, заместитель полномочного представителя Президента РФ в ЮФО Владимир Гурба, 
председатель комитета Законодательного Собрания РО по взаимодействию с общественными 
объединениями, молодежной политике, физической культуре, спорту и туризму Ирина Жукова.

Межнациональное согласие в современных 
условиях мировой интолерантности  
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верситета выступают по 29 видам 
спорта. Она назвала наиболее по-
пулярные виды спорта у студен-
тов – бокс, баскетбол, чир-спорт, 
бадминтон, настольный теннис, 
шахматы, волейбол, спортивная 
борьба, легкая атлетика, плава-
ние, дартс, футбол.

Елена Макаренко акцентирова-
ла внимание на том, что активное 
развитие студенческого спорта 
возможно благодаря поддержке 
министерства по физической 
культуре и спорту Ростовской об-
ласти и широкой сети партнеров,  
а взаимодействие с коллегами 
открывает для студентов уни-
верситета новые возможности и 
перспективы.

Далее ректор остановилась 
подробно на инфраструктуре для 
занятий спортом в РГЭУ (РИНХ) и 
рассказала о спортивных дости-
жениях студентов и выпускников 
университета.

сфере ПОД/ФТ, представители 
МРУ Росфинмониторинга.

От РГЭУ (РИНХ) в конферен-
ции приняли участие: ректор 
Елена Макаренко, начальник 
управления международного 
сотрудничества Олег Бодягин, ди-
ректор Центра развития карьеры 
и практической работы обучаю-
щихся Никита Лященко, и.о. зав. 
кафедрой финансового мони-
торинга и финансовых рынков 
Юлия Евлахова, доцент кафедры 
финансового мониторинга и фи-
нансовых рынков Елена Бричка. 

Участники конференции обсу-
дили вопросы повышения уровня 
знаний в области финансовой 
безопасности; образовательные 
проекты г. Москвы в области 
финансового просвещения: мето-
дики и технологии финансового 
просвещения; организационные 
вопросы проведения и програм-
му итогового этапа Международ-
ной олимпиады по финансовой 
безопасности.

В заключение было решено 
подготовить меморандум по ма-
териалам конференции для рас-
ширения опыта просвещения в 
сфере финансовой безопасности.

На заседании правительства Ростовской области ректор РГЭУ 
(РИНХ) Елена Макаренко выступила с докладом «О развитии 
физической культуры и спорта в РГЭУ (РИНХ)» по вопросу «О раз-
витии школьного и студенческого спорта в Ростовской области».

 21 сентября в преддверии II Международной олимпиады по 
финансовой безопасности состоялась международная научно-
практическая конференция «Модели финансового просвещения: 
опыт и тренды развития», организованная Росфинмониторингом 
в онлайн-формате.

В своем докладе Елена Ни-
колаевна подчеркнула, что в 
спортивно-массовую работу в 

университете вовлечено более 
80% обучающихся очной формы 
обучения. Сборные команды уни-

С приветственным словом к 
участникам конференции об-
ратились заместитель директора 
Росфинмониторинга Владимир 
Глотов, заместитель министра 
финансов Российской Федерации 
Михаил Котюков, руководитель 
департамента Министерства на-
уки и высшего образования Рос-

сийской Федерации Александр 
Парфинович.

В конференции приняли уча-
стие представители подразде-
лений финансовой разведки 
государств ЕАГ, представители 
образовательных и научных ор-
ганизаций – участников Между-
народного сетевого института в 

развитие школьного 
и студенческого спорта

модели финансового 
просвещения

21 сентября в РГЭУ (РИНХ) прошла конференция работ-

ников и обучающихся университета.

Открыл конференцию президент РГЭУ (РИНХ) Адам Аль-

беков. Открытым голосованием единогласно был избран 

президиум: ректор университета Елена Макаренко, пред-

седатель первичной профсоюзной организации работников 

РГЭУ (РИНХ) Станислав Гордеев, председатель конференции 

президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков.

Делегаты конференции открытым голосованием определи-

ли количественный и персональный состав рабочих органов 

конференции: секретариата, счетной и мандатной комиссий.

С приветствием обратилась ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Мака-

ренко, которая предложила кандидатуры. Согласно уставу 

университета было организовано тайное голосование по 

доизбранию 6 членов Ученого совета РГЭУ (РИНХ).

По результатам голосования избраны: Юлия Евлахова, и.о. 

зав. кафедрой финансового мониторинга и финансовых 

рынков; Елена Ефимова, зав. кафедрой информационных 

технологий и защиты информации; Элима Исраилова, зав. 

кафедрой мировой экономики и международных отноше-

ний; Людмила Штофер, зав. кафедрой философии и культу-

рологии; Сергей Щербаков, зав. кафедрой информационных 

систем и прикладной информатики; Олег Паевский, пред-

седатель студенческого совета РГЭУ (РИНХ).

ДОВЫБОРЫ В УЧЕНЫЙ СОВЕТ

30 сентября в РГЭУ (РИНХ) состоялось заседание Совета дирек-
торов Кировского района г. Ростова-на-Дону.

Модерировал встречу президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков. На 
заседании обсуждались вопросы: о работе юридических лиц и инди-
видуальных предпринимателей в условиях частичной мобилизации; 
о мероприятиях ко Дню осеннего древонасаждения и проведения 
месячника чистоты; о мерах по вакцинопрофилактике от гриппа; об 
изменениях в налоговом законодательстве и уплате имущественных 
налогов в 2022 году; о подготовке и проведении новогоднего оформ-
ления территории.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ
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летия науки и технологий слоган 
XIII Фестиваля науки – «Новая 
история науки». 

Концепт фестиваля в 2022 году 
представляет собой единение 
трех важнейших сфер жизни в 
современном мире: «Природа», 
«Человек», «Технологии». 

В рамках блока «Природа» 
были представлены научно-
исследовательские и опытно-
конструкторские достижения в 
области естественных и физико-
математических наук.

На площадках фестиваля про-
шел цикл мероприятий, включа-
ющих выставочную и деловую 
программы, а также неформаль-
ное общение гостей фестиваля 
с научным сообществом Юга 
России.

Программа фестиваля была на-
сыщенной и интересной: круглые 
столы, научно-просветительские 
лекции, мастер-классы.

РГЭУ (РИНХ) провел 22 ме-
роприятия. 80 преподавателей, 
сотрудников, студентов провели 
10 мастер-классов, 6 лекций, вик-
торину, деловую игру, показали 
видеоролик по распознаванию 
лесохозяйственных насаждений.

В рамках фестиваля выступила 
с лекцией «Социальное програм-
мирование» президент ЮФУ Ма-
рина Боровская, лекцию «Талан-
ты для трансформаций» прочитал 
доктор экономических наук, про-
фессор, председатель Совета ди-
ректоров банка «Центр-инвест» 
Василий Высоков.

Анисимова ознакомили участни-
ков мероприятия с ключевыми 
молодежными инициативами 
и действующими проектами, в 
которых могут принять участие 
студенты факультета, отметив, что 
включенность студентов в на-
учно-исследовательскую и про-
ектную деятельность открывает 
возможности стимулирования 
творческого потенциала лично-
сти, делает студенческую жизнь 
ярче и продуктивнее, позволяет 
начать строить успешную карье-
ру уже в стенах вуза.

Встреча получилась очень 
насыщенной. В ходе ее ребята 
получили от спикеров ответы 
на вопросы и задумались о воз-
можностях, которые открывают-
ся перед ними в современных 
реалиях. 

Проявленный интерес к меро-
приятию дает основание гово-
рить о желании молодежи разви-
вать свой научный и творческий 
потенциал, совершенствовать 
свои навыки проектной деятель-
ности, командной работы, расти 
и развиваться.

В этом году фестиваль приуро-
чен к 100-летию со дня рождения 
выдающегося ученого, академика 
РАН Анатолия Каляева и в связи 

с переходом развития научно-ис-
следовательской деятельности в 
Российский Федерации на новый 
этап развития в рамках Десяти-

Председатель Совета молодых 
ученых РГЭУ (РИНХ) Никита Бу-
хов рассказал о трансформации 
молодежной науки в универси-
тетах в современных условиях, 
обозначил  возможности участия 
обучающихся в научно-иссле-

довательской и проектной дея-
тельности в рамках различных 
конкурсов, интенсивов и студен-
ческих стартапов.

Студенты факультета Торгового 
дела РГЭУ (РИНХ) Вячеслав Григо-
рьев, Илья Барышев и Елизавета 

На Ростов-арене прошел 13-й фестиваль науки, ежегодное 
мероприятие для всех неравнодушных к науке людей – одно из 
ключевых и масштабных проектов студенческой науки.

21 сентября в Точке кипения Ростовского государственного эко-
номического университета (РИНХ) состоялась встреча представи-
телей молодежной науки РГЭУ (РИНХ) со студентами факультета 
Торгового дела, посвященная развитию научно-исследователь-
ской и проектной деятельности студентов.

НАМЕЧЕНО СОТРУДНИЧЕСТВО 
С ПЛЕХАНОВСКИМ УНИВЕРСИТЕТОМ

19 сентября заведующий кафедрой «Мировая экономи-

ка и международные отношения» РГЭУ (РИНХ), д.э.н., 

профессор Элима Исраилова посетила с рабочим ви-

зитом Российский экономический университет имени 

Г.В. Плеханова.

В ходе встречи с заведующим кафедрой «Мировая эконо-

мика», д.э.н., профессором, членом-корреспондентом РАН, 

заслуженным деятелем Российской Федерации Русланом 

Хасбулатовым были намечены перспективы взаимодей-

ствия кафедр, принято решение о сотрудничестве в области 

организации и проведения научных и учебно-методических 

мероприятий, подготовке совместных публикаций.

Руслан Хасбулатов – известный российский политический 

деятель, ученый и публицист, член-корреспондент РАН, 

последний председатель Верховного Совета РСФСР.

Начиная со дня образования кафедры «Мировая экономика 

и международные отношения» Российского экономическо-

го университета имени Г.В. Плеханова он возглавляет ее.

Его научная и преподавательская деятельность на про-

тяжении многих лет связана с исследованиями различных 

сфер мировой экономики и международных экономиче-

ских отношений и стремлением использовать полученные 

знания и опыт в отечественной экономической практике в 

условиях трансформации экономической системы социа-

лизма в капиталистическое рыночное хозяйство.

На факультете Международных экономических отношений 

университета ежегодно проводятся международные на-

учно-практические конференции по актуальным вопросам 

мировой экономики и всемирных торгово-экономических 

связей, активным участником которых стала кафедра.

фестиваль науки

Студентка 2-го курса (направление подготовки «Педагогиче-
ское образование (с двумя профилями подготовки)», профили 
«Иностранный язык (английский)» и «Иностранный язык (не-
мецкий)») Яна Чачкина стала победителем в международном 
творческом конкурсе «English poetry (английская поэзия)».

Конкурс проводился на базе международного портала дистанци-
онных проектов по английскому языку Англиус. Его основные цели 
и задачи: развитие творчества; предоставление участникам возмож-
ности соревноваться в масштабе, выходящем за рамки учреждения 
и региона.

Яна представила видеозапись, в которой прочитала монолог 
из комедии «Как вам это понравится» («All the world’s a stage»)                                         
У. Шекспира. Критерии оценки работ конкурсантов включали в себя: 
качество исполнения на английском языке (произношение, интона-
ция); отсутствие пауз при декламировании; выразительность речи; 
артистичность.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТВОРЧЕСКИЙ КОНКУРС 
«ENGLISH POETRY (АНГЛИЙСКАЯ ПОЭЗИЯ)»

Молодежная наука
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оценки рисков; Нина Нестеренко, 
доцент кафедры бухгалтерского 
учета; Елена Добролежа, ученый 
секретарь Профессорского клуба 
РГЭУ (РИНХ), директор библиоте-
ки Валентина Назарова.

В соответствии с повесткой за-
седания Профессорского клуба 
заведующий кафедрой Мар-
кетинга и рекламы Виктория 
Бондаренко вместе со своими 
содокладчиками представила 
доклад «Научное сотрудничество 
университета в рамках созданных 
консорциумов. Перспективное 
сотрудничество и реализация 
проектов вузов в направлении 
человекоцентричных технологий 
и решений».

В рамках доклада выступающие 
акцентировали внимание слуша-
телей на значении программы 
стратегического академического 
лидерства «Приоритет-2030» в 
части образования консорци-
умов и продемонстрировали 
опыт уже успешно функциони-
рующих консорциумов, дали 
характеристику направлений 
консорциумов, в которых при-
нимает участие Ростовский го-
сударственный экономический 
университет (РИНХ).

Елена Попкова, ведущий на-
учный сотрудник Центра при-
кладных исследований кафе-
дры экономической политики и 
государственно-частного пар-
тнерства МГИМО Министерства 
иностранных дел Российской 
Федерации, представила доклад 
«Научные результаты консорци-
ума устойчивого развития и тех-
нологического лидерства: итоги 
2022 г. и перспективы развития». 

В своем выступлении Елена 
Геннадьевна, отметила, что РГЭУ  
(РИНХ) стал первым участником 
Консорциума и принимает актив-
ное участие в его работе.

Людмила Усенко, научный 
руководитель университета, 
подчеркнула важность и высо-
кую актуальность исследований, 
проводимых Консорциумом 
устойчивого развития и техноло-
гического лидерства, и выразила  
уверенность в дальнейших со-
вместных серьезных результатах.

В заключительном слове за-
седания проректор по науч-
ной работе и инновациям РГЭУ 
(РИНХ) Наталья Вовченко отмети-
ла большую заинтересованность 
университета в развитии тесного 
взаимодействия с Консорциумом 
устойчивого развития и техноло-
гического лидерства, Консорциу-
мом «Устойчивое развитие умных 
территорий», вузами-партнерами 
и пригласила коллег усиливать 
консолидацию совместных на-
учных возможностей.

4 октября состоялось очередное заседание Профессорского 
клуба РГЭУ (РИНХ).

Открывая очередное засе-
дание Профессорского клуба, 
в своем приветственном слове 
президент РГЭУ (РИНХ), профес-
сор Адам Альбеков напомнил 
членам Профессорского клуба о 
последних днях работы диссер-
тационных советов университета 
по старым паспортам научных 
специальностей и пригласил к 
участию в работе ежегодного 
XVIII Южно-российского логи-
стического форума, который 
пройдет 7-8 октября 2022 г.

Далее он напомнил о том, что 
на июньском заседании клуба 
ректор университета, д.э.н., про-
фессор Елена Макаренко при-
гласила членов Профессорского 
клуба и сотрудников университе-
та оказать практическую гумани-

тарную помощь вузам Донецкой 
и Луганской народных республик 
в обеспечении их учебной и 
учебно-методической, художе-
ственной, научно-популярной, 
информационно-справочной 
литературой.

В результате совместной гума-
нитарной акции по сбору литера-
туры для вузов ДНР и ЛНР сотруд-
никами университета оперативно 
был собран 671 экземпляр книг.

Далее на заседании Профес-
сорского клуба особо отличив-
шиеся в этом гуманном деле 

сотрудники были отмечены по-
четными грамотами. 

Среди них – Елена Макарен-
ко, ректор университета; Адам 
Альбеков, президент универ-
ситета; Владимир Золотарев, 
советник ректора университета; 
Николай Лабынцев, предсе-
датель Профессорского клуба; 
Наталья Вовченко, проректор по 
научной работе и инновациям 
университета; Людмила Усенко, 
член-корреспондент РАН, науч-
ный руководитель университета; 
Николай Кузнецов, научный ру-
ководитель университета.

Активное участие в обеспече-
нии вузов научной литературой 
также приняли сотрудники Ин-
ститута магистратуры, факуль-
тетов Лингвистики и журнали-

стики, Менеджмента и предпри-
нимательства, кафедр: Сергей 
Самыгин, профессор кафедры 
финансового и HR менеджмента; 
Татьяна Плотникова, профессор 
кафедры философии и культу-
рологии; Надежда Столбовская, 
доцент кафедры банковского 
дела; Ирина Мерзлякова, доцент 
кафедры исторических наук и по-
литологии; Юлия Евлахова, про-
фессор кафедры финансового 
мониторинга и финансовых рын-
ков; Анна Рудяга, доцент кафе-
дры статистики, эконометрики и 

заседание 
Профессорского клуба 3 октября состоялась встреча победителей и призеров 

отборочного этапа II Международной олимпиады по 

финансовой безопасности с руководителями вузов 

Юга России – участников Международного сетевого 

института в сфере ПОД/ФТ и представителями Межре-

гиональных управлений Росфинмониторинга по ЮФО, 

а также Респулике Крым и г. Севастополю.

В рамках встречи руководитель МРУ Росфинмониторинга 

по ЮФО Максим Ходоровский рассказал участникам о днях 

олимпиады, запланированных спортивных и дополнитель-

ных мероприятиях, подчеркнул важные организационные 

моменты.

В своем выступлении ректор Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) Елена Макаренко  за-

тронула вопросы типовых ошибок, допущенных студентами 

и школьниками во время Олимпиады-2021, дала рекомен-

дации по подготовке к испытаниям по экономике. Для 

улучшения подготовки студентов и школьников к олим-

пиадным заданиям в 2022 году по инициативе МУМЦФМ и 

РГЭУ (РИНХ) преподаватели вуза дали развернутые разъ-

яснения к тестовым заданиям, которые были на олимпиаде 

2021 года. Ознакомиться с этими разъяснениями можно в 

телеграм-канале Международного сетевого института в 

рубрике #ответ_на_олимпиадный_вопрос.

В речи руководителя МРУ Росфинмониторинга по Респу-

блике Крым и г. Севастополю Алексея Хорунина особое вни-

мание было уделено вопросам соблюдения безопасности.

Завершилась встреча ответами на вопросы школьников и 

студентов, а также пожеланиями успешной и плодотворной 

работы на полях олимпиады.

ПРИЗЕРЫ ОТБОРОЧНОГО ЭТАПА 
II МЕЖДУНАРОДНОЙ ОЛИМПИАДЫ 

30 сентября ректор РГЭУ (РИНХ) профессор Елена Макаренко 
приняла участие в итоговом пленарном заседании форума «Мис-
сия университетского педагогического образования в XXI-м веке».

Площадкой проведения форума стал Южный федеральный универ-
ситет. С учетом статуса нашего университета как партнера форума, а 
также активного участия в его работе представителей Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), кузницы подго-
товки педагогов для системы образования Ростовской области, Елене 
Николаевне было доверено право выступить одним из спикеров ито-
гового пленарного заседания и представить вниманию его участников 
проект резолюции форума, выработанной по итогам двухдневных 
профессиональных дискуссий, обмена опытом и осмысления точек 
роста в области педагогического образования на региональном и 
федеральном уровнях. 

Предложения, озвученные ректором РГЭУ (РИНХ), получили под-
держку профессионального экспертного сообщества и станут ориен-
тирами дальнейшей деятельности вузов, учреждений СПО, научных 
центров, других сегментов системы образования в рамках реализации 
политики повышения качества педагогического образования в России 
на основе связи традиций и инноваций.

МИССИЯ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ
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Точке Кипения Ростовского го-
сударственного экономического 
университета  (РИНХ), где прошел 
увлекательный студенческий на-
учный турнир.

Приветственное слово для 
студентов-участников турнира из 
г. Ростова-на-Дону и г. Таганрога 
произнесла ректор РГЭУ (РИНХ) 
Елена Макаренко, подчеркнув, 
что доклады студентов на тему 
сохранения культурного наследия 
имеют исключительную важ-
ность и значимость.

Далее с приветствием к участ-
никам обратился директор Та-
ганрогского института имени                                                      
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Андрей Голобородько. 
Он подчеркнул важность студен-
ческого сближения в научной, 
учебной и культурной сферах.

В научном турнире приняли 
участие декан факультета Линг-

вистики и журналистики Наталия 
Усенко, профессор кафедры 
лингвистики и межкультурной 
коммуникации РГЭУ (РИНХ) Та-
тьяна Евсюкова, заместитель 
декана по науке факультета ЛиЖ 
Ольга Глухова.

В рамках студенческого  на-
учного  турнира «Научное 
сближение» студенты Таган-
рогского института  имени                                                                
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) представили четыре на-
учные работы.

По итогам турнира 1-е место 
заняли студенты Таганрогского 
института: Дана Барабаш (про-
ект «Квест-экскурсия как способ 
актуализации и популяризации 
историко-культурного наследия 
купеческого города», научный 
руководитель – Наталья Холод-
ковская, доцент кафедры эконо-
мики и гуманитарно-правовых 
дисциплин факультета Экономики 
и права), 2-е место – Георгий 
Чекунов (проект «Вклад меце-
ната Ф.Д. Котопули в развитие 
Таганрога в 1840-1850-е гг.», 
научный руководитель – Елена 
Прокофьева, доцент кафедры 
истории факультета Истории и 
филологии), 2-е место и приз 
зрительских симпатий у Ангелины 
Шарпило, Светланы Ченцовой 
(«Торговля в казачьих поселени-
ях Дона: традиции и новации», 

научный руководитель – Елена 
Першонкова, доцент кафедры 
биолого-географического обра-
зования и здоровьесберегающих 
дисциплин факультета Педаго-
гики и методики дошкольного, 
начального и дополнительного 
образования), 3-е место Виталина 
Ковярова, Александра Семи-
братова (проект «Исторические 
торговые морские пути г. Таган-
рога как фактор формирования 
современной инфраструктуры 
города», научный руководитель 
– Светлана Гончарова, препода-
ватель кафедры экономики и гу-
манитарно-правовых дисциплин 
факультета Экономики и права).

Одним из главных событий 
Дня Ростова стал фестиваль ку-
печества имени А.П. Чехова «В 
городском саду». 

Впервые в Донской столице 
он прошел в прошлом году в 

рамках празднования Дня города. 
Мероприятие получило положи-
тельные отклики, и в этом году 
он прошел в международном 
статусе. 

Ростовчан, пришедших к храму 
и в парк Горького, ждало полное 
погружение в атмосферу конца 
XIX – начала XX века, творческие 
встречи, научные конференции, 

экскурсии, выступления творче-
ских коллективов, костюмиро-
ванное шествие, выставка деко-
ративно-прикладного искусства. 

Праздник начался с крестного 
хода и молебна у памятника свя-
тителю Димитрию Ростовскому. 
На фестиваль приехали многие 
представители российских го-

родов, зарубежья из Сухума, 
Гомеля, Минска, Донецка (ДНР), 
Краснодона (ЛНР), Луганска, Ин-
дии, Оша, Великого Новгорода, 
Волгограда, Москвы, Пензы, Са-
ратова, Ярославля, Сейшельских 
островов и Анталии. 

Гостей развлекали актеры в 
костюмах ростовских купцов-ме-
ценатов – Василия Асмолова и Ел-
пидифора Парамонова, работали 
разные площадки, например, 
«Трактиръ» угощал коврижками, 
расстегаем и чаем. На знамени-
том «Ростовском базаре» торго-
вые люди выставляли диковинки: 
от осетров до самоваров. 

В «Гостином дворе» горожан  
и гостей города встречали си-
лачи, ходулисты и факиры. Всем 
желающим предложили по-
участвовать в мастер-классах по 
изготовлению мыла с донскими 
травами, столярному искусству, 
росписи по дереву и стеклу. 

Особое место на фестивале 
организаторы уделили творче-
ству великого  земляка, всемирно 
известного писателя А.П. Чехова.

Активисты Центра патриоти-
ческого воспитания Ростовского 
государственного экономиче-
ского университета (РИНХ) при-
няли непосредственное участие 
в проведении мероприятия – ре-
бята встречали и сопровождали 
делегацию Беларуси из Минска 
и Гомеля. 

Особую благодарность до-
бровольцам за волонтерскую 
деятельность выразил отдел по 
делам молодежи администрации 
города Ростова-на-Дону, отметив, 
что Ростов за 273 года сохранил 
в себе предпринимательскую 
жилку первых купцов, индустри-
альный потенциал советского 
периода, вобрал культуру и тра-
диции народов, живущих в нем. 
– Первый международный фести-
валь купечества подарил горожа-
нам и гостям донской столицы не 

просто заряд веселья, бодрости и 
энергетики купеческого Ростова, 
но и возможность прикоснуться к 
истории любимого города, –  об-
ратился  к жителям г. Ростова-на-
Дону и многочисленным гостям 
праздника на закрытии фестиваля  
сити-менеджер Алексей Логви-
ненко.

Конференция организована 
Управлением культуры города 
совместно с университетом в 
рамках Первого международно-
го фестиваля купечества имени                  
А.П. Чехова «В Городском саду».

Символично, что конферен-
ция прошла в канун главного 
праздника г. Ростова-на-Дону, 
Дня города.

 Модератор заседания – на-
чальник Управления культуры 
города Яна Пилявская.

Конференцию открыли вы-
ставка «Образы старого Росто-
ва», выставка картин известного 
ростовского художника Ирины 
Мотыкальской.

 В рамках конференции со-
стоялось пленарное заседание. 
Его открыла ректор Ростовского 
государственного экономиче-
ского университета (РИНХ) Елена 
Макаренко.

Елена Николаевна в своем 
выступлении рассказала об исто-
рии зданий Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) на ул. Б. 
Садовой в г. Ростове-на-Дону и 
факультета Иностранных языков 
Таганрогского института име-
ни А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) на улице Петровской в               
г. Таганроге.

На пленарном заседании кон-
ференции присутствовали зам. 
директора Государственного 
российского дома народного 
творчества имени В.Д. Поленова 
(г. Москва) Андрей Беляев, на-
чальник управления культуры                   
г. Ростова-на-Дону Яна Пиляв-
ская, зам. главы администрации                         
г. Ростова-на-Дону по социаль-
ным вопросам Елена Кожухо-
ва, участники конференции из 
российских городов: Москвы, 
Великого Новгорода и Ростова-
на-Дону.

В завершении научно-практи-
ческой конференции «Купече-
ские города – проблемы сохране-
ния культурного наследия. Опыт. 
Новации» в Профессорском 
клубе РГЭУ (РИНХ) прошел кру-
глый стол «Купечество донских 

городов: вехи истории».
С приветственным словом к 

участникам обратился заведу-
ющий кафедрой исторических 
наук и политологии Виталий На-
ухацкий.

С докладами выступили пре-
подаватели Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ), предста-
вители вузов области, краеведы, 
архитекторы, историки, а также 
гости из г. Таганрога и Великого 
Новгорода.

Участники обсудили вопросы 
истории и современности купе-
ческих городов России, служ-
бы частного капитала на благо 
общества, стратегии сохранения 
нематериального культурного 
наследия и другие.

Сегодня все больше и больше 
исторических зданий уничто-
жается, что неизбежно меня-
ет облик всего города. А ведь 
исторический центр – «сердце» 
города, свидетельствующее о его 
многовековой истории, культур-
ном и архитектурном прошлом, 
которое не должно быть забыто 
и уничтожено. 

Проблемы существуют, но 
существуют и пути их решения: 
через совершенствование го-
сударственного управления во 
взаимодействии с частными 
компаниями и гражданскими 
инициативами можно создать 
комфортную городскую среду, 
включающую в себя сохранен-
ные объекты архитектурного 
наследия.

Губернатор Ростовской об-
ласти Василий Голубев поручил 
администрации Ростова-на-Дону 
разработать механизм сохране-
ния исторического облика города 
и вывести на системную осно-
ву работу по восстановлению 
объектов культурного наследия 
города. 

Конференция получилась на-
сыщенной и познавательной, 
участники обменялись опытом и 
приобрели новые знания.

После пленарного заседания 
конференция продолжилась в 

16 сентября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) прошла Международная научно-практиче-
ская конференция «Купеческие города – проблемы сохранения 
культурного наследия. Опыт. Новации».

проблемы сохранения культурного наследия
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Лидер

Занятия в институте проходи-
ли каждый четверг по две-три 
пары согласно расписанию, ут-
вержденному проректором по 
учебной работе отдельно на 1-й 
и 2-й семестр. В ватсапе, как и в 
предыдущие годы, была создана 
группа «Педмастерство», благо-
даря которой было организовано 
оперативное внутригрупповое 
управление, информирование, 
обратная связь и контроль де-
ятельности слушателей. Как от-
метили многие из них, в группе 
удалось создать благоприятный 
психологический микроклимат, 
атмосферу взаимопомощи и про-
фессионально-личностного об-
разовательного взаимодействия.

К итоговой аттестации, кото-
рая проходила в форме защиты 
выпускных квалификационных 
работ, было допущено 28 слу-
шателей. 

Все темы имели прямое от-
ношение к преподавательской 
деятельности, слушатели проде-
монстрировали высокий уровень 
профессиональной заинтересо-
ванности и компетентности по 
актуальным проблемам препо-
давательской деятельности. В 
работах был обобщен личный 
педагогический опыт и намече-
ны перспективы деятельности. 
Все работы были защищены на 
«хорошо», одна – на «отлично».

По результатами итоговой 
аттестации слушателям была 
присвоена квалификация «пре-
подаватель» и вручены дипломы 
о профессиональной переподго-
товке. В церемонии вручения ди-
пломов приняли участие ректор 
РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко, 
президент РГЭУ (РИНХ) Адам 
Альбеков, представители рек-
тората, руководитель Института 
педагогического мастерства РГЭУ 
(РИНХ) Татьяна Оганян, декан фа-
культета Торгового дела Дмитрий 
Костоглодов.

Сейчас идет подготовка к но-
вому учебному году: внесены 
коррективы в учебный план, со-
ставлено расписание, утвержда-
ется контингент. Первое занятие 
нового учебного года в институте 
пройдет 6 октября.

инцидентов, используя сетевой 
трафик и журнальные файлы ОС 
Windows и Linux.

Умение работать в команде, 
слушать и распределять работу 
помогло нашим студентам занять 
1-е место в одном из конкурсов. 
Сборная команда, в которую 
вошли Военно-космическая ака-
демия имени А.Ф. Можайского, 
Ростовский государственный эко-
номический университет (РИНХ) 
и Рязанское гвардейское высшее 
воздушно-десантное ордена 
Суворова дважды Краснознамен-
ное командное училище имени 

генерала армии В.Ф. Маргелова, 
справились с заданием лучше 
всех и одержали победу конкурсе 
по Positive Technologies.

18 сентября состоялась все-
российская научно-практическая 
конференция. 

Студенты РГЭУ (РИНХ) вошли в 
топ-6 лучших научных докладов 
с докладом «Национальные опе-
рационные системы. 

Проблемы перехода на оте-
чественные системы», были на-
граждены дипломами и памят-
ными призами.

Завершилась летняя школа 19 

сентября объявлением и награж-
дением победителей и призеров. 
Подход, который был применен 
в реализации мероприятия, по-
зволяет приблизить образова-
тельный процесс к практике, 
повысить интерес студентов к 
предметной области. 

Подобные проекты несут боль-
шую пользу для будущих вы-
пускников, поскольку помогают 
студентам получить целостные 
знания в предметной области и 
более глубоко освоить выбран-
ную профессию.

Выпускниками пятого, юбилейного выпуска Института педа-
гогического мастерства РГЭУ (РИНХ), в этом году стали 28 слу-
шателей. 

Студенты факультета КТиИБ РГЭУ (РИНХ) Ксения Таранец и 
Денис Дорохов приняли участие во всероссийской выездной 
студенческой научной школе «Летняя школа по информационной 
безопасности – 2022».

Учебный год по программе 
ДПО «Профессионально-педа-
гогическая деятельность препо-
давателя в системе современного 
образования» начался 1 октября 
2021 года. Зачислено было 40 
слушателей: 34 преподавателя и 
сотрудника университета, 6 пре-
подавателей Финансово-эконо-
мического колледжа.

Программа включала в себя: 
500 академических часов: 183 
часа контактной работы, 317 
часов самостоятельной работы.  
Слушатели изучили 23 учебные  
дисциплины (80 часов лекций, 
103 часа практических занятий), 
сдали 5 экзаменов, 17 зачетов, от-
чет по педагогической практике. 
Итоговая аттестация проходила 
в форме защиты выпускной ква-
лификационной работы. Среди 
изученных дисциплин: норма-
тивно-правовое обеспечение 
образования; общая психология; 
педагогическая психология; об-
щие основы педагогики; мето-
дика преподавания ВО; методика 
воспитательной работы; проекти-
рование педагогической деятель-
ности ВО; методы инклюзивного 
образования; здоровьесберегаю-
щие педагогические технологии; 
педагогическое мастерство; про-
ектирование образовательных 
программ ВО; внутривузовская 
система менеджмента качества; 
педагогические коммуникации; 

риторика; педагогическая этика; 
основы руководства НИР студен-
тов; информационные и дистан-
ционные технологии в учебном 
процессе; навыки ведения про-
филактической деятельности, 
формы и методы своевременного 
выявления первичных признаков 
злоупотребления психоактив-
ными веществами, примене-
ние элементов геймификации и                         
IT-технологий в образовательном 
процессе; квалификационные 
требования к профессорско-
преподавательским должностям. 
Впервые включены дисциплины: 
пандемия короновируса и анти-
кризисная политика; интерна-                     
ционализация жизни универси-
тета: вызовы и возможности.

Лекторский состав был пред-
ставлен 13 преподавателями. 
Среди них – пять проректо-
ров: В.Ю. Боев, Н.Г. Вовченко,  
В.И. Михалин, Ю.В. Радченко,  
Е.А. Денисов; четыре доктора 
наук: Н.Г. Вовченко, Э.Г. Кулико-
ва, К.Ф. Механцева, Т.Б. Оганян,  
Н.Г. Кузнецов;  восемь кандида-
тов наук: В.Ю. Боев, Л.А. Жебров-
ская, И.Л. Мерзлякова, В.И. Ми-
халин, Н.С. Седых, Т.В. Торопова,  
О.А. Холина, Н.И. Чернышева. 
Выпускные работы слушателей 
выполнялись при участии науч-
ных консультантов В.Ю. Боева, 
Н.Г. Вовченко, Н.Г. Кузнецова,  
Т.Б. Оганян, Н.Д. Родионовой.

Школа проходила с 14 по 19 
сентября в Санкт-Петербургском 
техническом университете. В ее 
работе приняли участие студенты 
39 вузов. Работа школы направ-
лена на выявление и развитие 
интеллектуальных и творческих 
способностей, интереса студен-
тов к научно-исследовательской 
деятельности в области информа-
ционной безопасности.

Мероприятие прошло в рамках 
реализации федерального про-
екта «Информационная безопас-
ность» национальной программы 
«Цифровая экономика РФ».

Студенты вузов решали кон-
курсные задания по информаци-
онной безопасности, комплекс-
ные задачи на тему форензики, 
провели расследования трех 
независимых компьютерных 

28 сентября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялось 

торжественное открытие шестого проектно-образо-

вательного интенсива Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) «Осень–2022».

Проектно-образовательный интенсив – отправная точка в 

реализации глобального проекта по поддержке и развитию 

студенческого предпринимательства.

Ректор Ростовского государственного экономического уни-

верситета (РИНХ) Елена Макаренко в своем приветственном 

слове отметила, что научно-образовательные интенсивы 

занимают важное место в жизни университета. 

Также ректор поблагодарила партнеров проекта за актив-

ное участие в интенсиве.

Далее участников проектно-образовательного интенсива 

приветствовал президент Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) Адам Альбеков.

С отчетом о результатах прошедших интенсивов перед 

присутствующими выступил проректор по учебной работе 

РГЭУ (РИНХ) Василий Боев. 

Команды РГЭУ (РИНХ) – участники Демодня лучших проек-

тов интенсива в г. Москве вошли в топ-100 и топ-20 команд 

Предакселератора НТИ, участники акселератора в рамках 

ПОИ «Архипелаг-2022» в г. Севастополе.

Проектно-образовательный интенсив включает 15 команд, 

диагностику в которых прошло более 1800 студентов. Были 

отобраны первые 100 участников.

С командами на проектно-образовательном интенсиве 

будут работать 15 наставников и трекеров.

VI ПРОЕКТНО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ 
ИНТЕНСИВ «ОСЕНЬ-2022»

институт педагогического мастерства

Летняя школа  по информационной безопасности – 2022
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11-я Международная конфе-
ренция и летняя школа в Слова-
кии также стали площадкой для 
проведения Генеральной ассам-
блеи действующего правления 
ASECU Youth и выборов нового 
правления. 

Правление ASECU Youth в со-
ставе: президент ассоциации 
Милена Баланова (РГЭУ (РИНХ), 
Россия), вице-президент Алек-
сандр Желеи Ралука (Румыния), 
секретарь правления Виолина 
Кирилова (Болгария) и член 
правления Константинос Бакри 
(Греция) представило отчет о 
проделанной за три года работе. 

Затем президент правления 
перешла к процедуре выборов, 
представив 8 кандидатов от 8 
стран: Албании, Болгарии, Гре-
ции, Польши, России, Румынии, 
Сербии, Словакии.

По итогам голосования на 2 
года было сформировано новое 
правление ASECU Youth в сле-
дующем составе: Теодора На-
сиутзыки – президент правления 
(Эгейский университет, Греция), 
Елизавета Лабинина – вице-пре-
зидент правления (Ростовский 
государственный экономический 
университет (РИНХ), Россия), Вито 
ди Сабато – секретарь правления 
(Словацкий сельскохозяйствен-
ный университет, Словакия), 
Даяна Асенова – член правления 
(Университет национальной и 
мировой экономики, Болгария), 
Кинга Малек – член правления 
(Университет в г. Жешуве, Поль-
ша), Мара Матку – член прав-
ления (Университет А.И. Кузы, 
Румыния), Алекса Докич – член 
правления (Белградский универ-
ситет, Сербия).

Выпускница аспирантуры РГЭУ 
(РИНХ) Милена Баланова переда-
ла полномочия правления ново-
му составу, поздравив студентов с 
важным статусом руководителей 
международной молодежной 
ассоциации, пожелала сохранить 
достигнутые результаты деятель-
ности ассоциации и приумно-
жить ее вклад в налаживание 
академических и научных связей 
университетов и их студентов в 
Юго-Восточной Европе и регионе 
Черного моря.

На закрытии правление ASECU 
анонсировало проведение буду-
щих  школ: 19-й Международной 
конференции ASECU в Армян-
ском государственном экономи-
ческом университете (Армения),  
12-й Международной конфе-
ренции и летней школы ASECU 
Youth в Эгейском университете на                 
о. Хиос (Греция).

Летняя школа проходила в ву-
зе-партнере РГЭУ (РИНХ) ‒ Сло-
вацком сельскохозяйственном 
университете в г. Нитре (Сло-
вакия) в смешанном формате и 
приняла 50 участников.

Программа школы включала 
3 блока: научно-практическую 
конференцию, гостевые лекции 
преподавателей и культурно-экс-
курсионный блок.

Организаторы школы пригла-
сили команду преподавателей 
из Бангладеш, Греции, Румынии 
и Словакии, которые провели для 
участников лекции по различным 
темам, включая устойчивые мо-
дели управления государствен-
ным долгом, ESG-методы в бан-
ковском секторе, бизнес-модели 
устойчивого развития, особен-
ности проектного менеджмента. 

В рамках научно-практической 
конференции выступили два 
студента РГЭУ (РИНХ) – бакалавр 
второго курса профиля «Мировая 
экономика» Елизавета Лабинина 
и магистрант второго курса про-
филя International Business Ферик 
Араджян. 

Научный комитет ASECU так-
же отобрал 5 лучших работ для 
последующей оценки и награж-
дения автора лучшей статьи 
премией Цекураса для молодых 
экономистов-2022.

Принимающая сторона под-
готовила насыщенную культур-
но-экскурсионную программу, 
включившую прогулки по городу 
Нитре, восхождение на вершину 

Зобор, поездку на винодельню 
Tajna Vineyards and Winery, по-
гружение в средневековую эпоху 
при посещении Бойницкого 
замка.

Культурно-экскурсионный блок 
летней экономической школы 
также включил в себя традицион-
ное мероприятие под названием 
Global Village, во время которого 
каждая делегация готовила ви-
зитную карточку и раскрывала 
самые интересные факты об 
истории, культуре, традициях, 
стереотипах, кухне и экономике 
своей страны. 

По итогам Global Village деле-
гация Румынии получила приз 
«Лучшие гиды страны».

Молодежная ассоциация ASECU Youth провела с 4 по 10 сентя-
бря ежегодную международную конференцию и летнюю школу 
под названием «Роль глобальной экономики и менеджмента в 
процессах трансформации устойчивого развития».

ДОРОЖНАЯ КАРТА УЧЕБНОГО ГОДА

Новый учебный год в Таганрогском институте имени 

А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ) и стартовал по-

новому: стандарт, программы, проекты, инициативы. 

Есть острые вопросы, которые требуют ответов.

Чтобы учебный год состоялся как хорошая пьеса, мето-

дисты ГК «Просвещение» предложили обратиться к его 

композиции и сверить образовательный маршрут и ориен-

тиры. Именно поэтому 16 сентября был проведен вебинар 

«Дорожная карта учебного года: сначала вопросы».

В качестве спикера и соведущих активное участие в 

мероприятии федерального уровня приняли старший 

преподаватель кафедры русского языка и литературы                                                                                                       

И.Э. Голобородько и студенты 4-го курса факультета 

Истории и филологии, будущие учителя русского языка и 

литературы А. Купцова и А. Жук. Они в своих выступлениях 

осветили актуальные аспекты методического сопровожде-

ния образовательного процесса в современных условиях и 

поделились с коллегами из других регионов страны про-

дуктивным профессиональным опытом.

11-я Международная 
конференция ASECU Youth

20 сентября на факультете Экономики и финансов состоялся 
круглый стол на тему «Нравственные ценности современной 
молодежи: вчера, сегодня, завтра», открывающий цикл меро-
приятий «Разговор о важном».

В ходе дискуссии студенты группы ЭК-541 направления «Эконо-
мика предприятий и организаций» обсуждали вопросы системы 
ценностей и приоритеты современной молодежи, предлагали раз-
личные определения ценностей, анализировали тенденции влияния 
системы ценностей на жизнь человека в современном мире. В ходе 
работы круглого стола основное внимание уделялось рассмотрению 
актуальных проблем духовно-нравственного воспитания личности, 
основанного на отечественных традициях.

Модераторами мероприятия выступили заместитель декана факуль-
тета по воспитательной работе Татьяна Демиденко, преподаватели 
кафедры экономики региона, отраслей и предприятий Раиса Богда-
нова и Ольга Ермоленко.

НРАВСТВЕННЫЕ ЦЕННОСТИ

Лидер
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Конкурсный отбор учитывает 
результаты двух последних про-
межуточных аттестаций по всем 
элементам учебного плана, а 
обучающийся не имеет оценок 
ниже «хорошо». 

Стипендию ректора получат в 
этом году первые 10 студентов.

Назначение стипендии ректора 
не лишает обучающегося права 
на получение других стипендий 
и пособий, за исключением 
повышенной государственной 
академической стипендии за 
достижения студента в учебной 
деятельности.

На одной из встреч со студенческим самоуправлением ак-
тивисты университета высказали предложение ввести в вузе 
стипендию ректора.

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Ма-
каренко поддержала инициативу 
ребят. 

В канун нового учебного года в 
августе Ученым советом Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
было принято «Положение о сти-
пендии ректора ФГБОУ ВО «РГЭУ 
(РИНХ)» для обучающихся по 
образовательным программам 
высшего образования».

Стипендия ректора – единовре-

менная денежная выплата в раз-
мере 10 000 рублей назначается 
обучающимся на конкурсной 
основе в целях стимулирования 
и поддержки освоения ими со-
ответствующих образовательных 
программ. 

Стипендия назначается обу-
чающимся 2-5-го курса по про-
граммам высшего образования 
программам бакалавриата, спе-
циалитета, магистратуры очной, 
заочной, очно-заочной формам. 

С 26 сентября по 1 октября в п. Новомихайловском про-

шла юбилейная XXV Всероссийская научно-практиче-

ская конференция «Инновационные преобразования в 

сфере физической культуры, спорта и туризма».

Конференция традиционно была организована Ростовским 

государственным экономическим университетом (РИНХ), 

Министерством спорта РФ, Научно-методическим советом 

по физической культуре Юга РФ.

Открыл конференцию сопредседатель оргкомитета, про-

ректор по воспитательной работе и молодежной политике 

Евгений Денисов, отметивший актуальность обсуждаемых 

в рамках мероприятия проблем.

Зав. кафедрой физического воспитания, спорта и туризма 

РГЭУ (РИНХ) Элеонора Мануйленко рассказала о регламенте 

работы конференции, осветила организационные вопросы.

В работе конференции приняли очно-заочное участие 212 

специалистов по физической культуре и спорту из более 

25 городов нашей страны, Республики Беларусь, пред-

ставители 47 организаций высшего образования, СПО, 

спортивных школ.
В ходе работы конференции были проведены секционные 

заседания, на которых были заслушаны 24 доклада по 

проблемам физической культуры, спорта, туризма и инно-

вационным возможностям их решения; оздоровительной 

и адаптивной физической культуры студентов; проблемам 

формирования физической культуры личности, естествен-

но-научным основам физической культуры; подготовки 

спортивного резерва и возможности ее обеспечения, 

информационным технологиям в физической культуре и 

спорте.

Были проведены два круглых стола по проблемам: прин-

ципы и современные тенденции олимпийского движения, 

нормативно-правовое обеспечение физического воспита-

ния обучающихся.

Сборник материалов конференции опубликован, роздан 

участникам и будет размещен в РИНЦ.

ИННОВАЦИОННЫЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ 
В СФЕРЕ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ

Стипендия ректора

Лидер

ЮЛИЯ СТЕЦЕНКО

СТУДЕНТКА 4-ГО КУРСА ФАКУЛЬТЕТА ЭКОНОМИКИ И 

ПРАВА НАПРАВЛЕНИЯ «ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЯ 

(С ДВУМЯ ПРОФИЛЯМИ ПОДГОТОВКИ: «ГЕОГРАФИЯ» 

И «ЭКОНОМИКА») ТАГАНРОГСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ                                                                                                        

А.П. ЧЕХОВА (ФИЛИАЛА) РГЭУ (РИНХ)  СТАЛА СТИПЕНДИА-

ТОМ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ.

МУСЛИМ БУТАЕВ

СТУДЕНТ 4-ГО КУРСА ФАКУЛЬТЕТА ЭКОНОМИКИ И ПРАВА 

НАПРАВЛЕНИЯ «ЮРИСПРУДЕНЦИЯ» ТАГАНРОГСКОГО ИНСТИ-

ТУТА ИМЕНИ А.П. ЧЕХОВА (ФИЛИАЛА) РГЭУ (РИНХ) МУСЛИМ 

БУТАЕВ СТАЛ СТИПЕНДИАТОМ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ.

ского района при поддержке 
администрации образовательных 
организаций.

В ходе классных часов стар-
шеклассники узнали о перспек-
тивах обучения в институте, на 
факультете Иностранных языков, 
о направлениях, дисциплинах,  
востребованности выпускников, 
подкурсах, яркой студенческой 
общественной жизни, истории 
института, представили основные 
направления образовательной 

деятельности, акцентируя внима-
ние на языковой направленности.

Будущие абитуриенты полу-
чили ответы на интересовавшие 
их вопросы, информационные 
буклеты о вступительных испыта-
ниях и направлениях подготовки 
института.

Одна из участниц Алена Сухо-
ненко отметила: 

– Рассказ о перспективах полу-
чения образования в институте 
вдохновил обучающихся и вы-

звал много интересных вопро-
сов о возможностях обучения. 
Надеемся, что наше мероприятие 
помогло будущим абитуриентам 
сделать осознанный выбор на 
пути к освоению подходящей 
им профессии. Выражаем на-
дежду, что такие встречи помо-
гут школьникам определиться 
с будущей профессией и будут 
способствовать сохранению 
преемственности между школой 
и вузом.

На факультете Иностранных языков Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) поддерживается 
традиция проведения профориентационных мероприятий для 
старшеклассников.

Их проводят студенты инсти-
тута, которые проходят педа-
гогическую производственную 
практику на базе школ области 
и за ее пределами. В сентя-
бре под руководством доцен-
та кафедры английского языка                                                   
Г.В. Михалевой студенты 5-го кур-

са Т.И. Сибилева (ИЯ-351), А.С. Су-
хоненко (ИЯ-352) и И.Д. Сердюк 
(ИЯ-351) провели мероприятия 
для обучающихся 10-11-х классов 
МБОУ СОШ № 8 г. Каменска-
Шахтинского, Покровской СОШ 
«НОК» Неклиновского района 
и Вареновской СОШ Неклинов-

ПРОФОРИЕНТАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
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базе Центра повышения квали-
фикации Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ); содержательного и 
кадрового наполнения магистер-
ской программы «Историческое 
образование в системе кадетских 
учебных заведений: теория и 
практика», реализующейся на 
факультете Истории и филологии 
института.

В ходе совещания были вы-
сказаны предложения в части 
консолидации усилий вузовского 
сообщества Дона в области по-
вышения качества воспитатель-
ной работы со студенческой мо-
лодежью и организационно-ин-
формационного взаимодействия 
вузов – партнеров департамента 
по делам казачества и кадетских 
учебных заведений правитель-
ства Ростовской области.

Одной из тем совещания стало 
обсуждение формата функциони-
рования на площадке института 
и Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) студенческой «казачьей 
сотни».

В ходе знакомства с инфра-
структурой института П.Н. Серов 
посетил музей истории, палеон-
тологии и археологии, осмотрел 
экспонаты, освещающие историю 
Донского края и казачества,  про-
вел живую и непринужденную 
беседу со студентами института 
о перспективах расширения 
практик внедрения компонентов 
казачьего образования в высшей 
школе.

Оно прошло в рамках реализа-
ции дорожной карты сотрудниче-
ства между РГЭУ (РИНХ) и депар-
таментом по делам казачества 
и кадетских учебных заведений 
области. 

Дорожная карта была под-
писана в июне 2022 г. ректором 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Е.Н. Макаренко и заме-
стителем губернатора Ростовской 
области М.В. Корнеевым.

В совещании приняли уча-
стие: директор департамента по 
делам казачества и кадетских 
учебных заведений Ростовской 
области П.Н. Серов, директор 
Таганрогского института имени                                                                                 
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ) А.Ю. Голобородько, за-
меститель директора по учебно-
воспитательной работе и мо-
лодежной политике С.А. Петру-
шенко, заместитель директора по 
научной работе и проектной де-
ятельности А.А. Волвенко, декан 
факультета Истории и филологии 
В.А. Агеева, атаман юртового ка-
зачьего общества «Неклиновский 
юрт» В.П. Дьяченко.

Участники совещания обменя-
лись мнениями по актуальным 
вопросам внедрения типовых 
образовательных программ для 
учреждений со статусом «каза-
чье»; научно-методической под-
держки деятельности «казачьих» 
образовательных учреждений в 
виде программ, реализуемых на 

22 сентября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (фи-
лиале) РГЭУ (РИНХ) состоялось тематическое совещание, посвя-
щенное обсуждению вопросов развития и совершенствования 
системы непрерывного казачьего образования.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ДИКТАНТ

В рамках мероприятий, приуроченных к 350-летию со 

дня рождения Петра I и 324-летию со дня основания 

Таганрога, факультет Истории и филологии провел 

исторический диктант для учащихся Таганрога на 

тему «Первый город-крепость: основание Таганрога 

Петром I».

Вопросы были составлены ведущими преподавателями 

кафедры истории. Модераторами мероприятия стали декан 

факультета Истории и филологии В.А. Агеева, заведующий 

кафедрой истории М.И. Гуров и доцент кафедры истории 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ) П.С. Качевский.

9 сентября при поддержке директора Таганрогского педа-

гогического лицея-интерната О.А. Кочетковой площадку 

для проведения диктанта предоставил лицей. 

До начала диктанта лицеисты увидели тематическое на-

учно-просветительское театрализованное представление, 

подготовленное студентами и магистрантами факультета 

Истории и филологии под руководством зам. декана по 

воспитательной работе, ассистента кафедры истории                     

Е.Н. Капканова и руководителя СНО факультета, старшего 

преподавателя А.И. Митрофановой. Учащиеся погрузились в 

петровскую эпоху, вспомнили об интересных фактах, харак-

теризующих многогранную личность первого российского 

императора, который, по меткому выражению А.С. Пушкина, 

«всеобъемлющей душой на троне вечный был работник».

12 сентября диктант прошел на площадке факультета 

Истории и филологии. Его участниками стали обучающи-

еся Таганрогского механического колледжа, школьники и 

первокурсники факультета. 

К собравшимся обратился заместитель директора по 

научной работе и проектной деятельности к .ист.н .                             

А.А. Волвенко. Алексей Александрович пожелал участни-

кам удачи и выразил надежду, что собравшиеся расширят 

свои представления и об истории города, и о жизни Петра 

Великого, так много сделавшего для процветания на-

шего Отечества. Декан факультета В.А. Агеева отметила, 

что факультет Истории и филологии всегда рад гостям, и 

пригласила учащихся в дальнейшем принимать участие в 

других культурно-просветительских проектах, реализуемых 

коллективом факультета и института. Директор МОБУ СОШ 

№ 20 Е.В. Шутова отметила важность проведения таких 

культурно-просветительских акций. В мероприятии также 

приняли участие учитель МОБУ СОШ № 20 И.О. Матвеенко, 

студенты и магистранты факультета Истории и филологии.

Гости института не только проверили свои знания по 

истории, но и ознакомились с мобильной выставкой, при-

уроченной к 324-летию Таганрога, посетили музей истории, 

археологии и палеонтологии имени Владимира Литвиненко, 

узнали о некоторых страницах истории советской эпохи в 

специализированной аудитории-музее факультета Истории 

и филологии.

казачье образование

Религиозное искусство
нованию 350-летия со дня рож-
дения первого российского им-
ператора Петра I. 

Студенты смогли ознакомиться 
с редкими экспонатами послед-
ней четверти XVII – первой трети 
XVIII века.

С приветственным словом на 
презентации выступили министр 
культуры Ростовской области, 
член правительства Ростовской 
области Анна Дмитриева, глава 
администрации Таганрога Ми-
хаил Солоницин, директор Та-
ганрогского музея-заповедника 
Елизавета Липовенко.

Главный хранитель музея име-
ни А. Рублева Оксана Смирнова 
ознакомила гостей с экспозицией.

После экскурсии для гостей 
был подготовлен концерт, на 
котором прозвучала музыка                          
С.В. Рахманинова в исполнении 
лауреатов международных кон-
курсов Кирилла Родина, Екатери-
ны Мечетиной, Альбины Тонких 
и Гайка Казазяна.

Студенты совместно с дека-
ном факультета В.А. Агеевой и 
зам. декана по воспитательной 
работе Е.Н. Капкановым увидели 

экспозицию, которая разме-
стилась в краеведческом музее                                             
г. Таганрога.

Выставка приурочена к празд-

Студенты факультета Истории и филологии, обучающиеся по 
профилю «Русский язык» и «Литература», приняли участие в 
торжественном открытии выставки «Окно в Россию. Религиозное 
искусство эпохи Петра I» из Центрального музея древнерусской 
культуры и искусства имени Андрея Рублева (г. Москва).
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слушателям школы «Твои знания» 
выступила заместитель декана 
факультета Компьютерных тех-
нологий иинформационной без-
опасности РГЭУ (РИНХ) Екатерина 
Лозина. 

Она рассказала об основных 
направлениях деятельности шко-
лы, особенностях организации 
учебного процесса в дистанцион-
ном формате, поделилась опытом 
и дала ценные советы в плане 
организации учебного процесса.

Свои направления презентова-
ли ведущие преподаватели фа-
культета КТиИБ Сергей Щербаков, 
Николай Шейдаков, Виктория 
Босова.

После этого для ребят была 
проведена экскурсия по универ-
ситету.

Занятия в школе начинаются 
с изучением предмета «Физика» 
каждую субботу в 15.00.

организована экскурсия, на ко-
торой они смогли ознакомиться 
с разнообразными моделями 
самолетов, посетили Елизаве-
тинский парк и «Императорскую 
беседку», расположенные на 
территории авиазавода. 

Во второй части мероприятия 
команды-участники предста-
вили свои бизнес-проекты на 
площадке Точки кипения Южно-
го федерального университета                                       
(г. Таганрог).

В полуфинале конкурса при-
няли участие команды под ру-
ководством доцента кафедры 
биолого-географического обра-
зования и здоровьесберегающих 
дисциплин Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) Е.А. Першонковой, 
доцента кафедры экономики 
и гуманитарно-правовых дис-
циплин .....Майоровой, доцента 
кафедры экономики и гума-
нитарно-правовых дисциплин                                     
Н.С. Холодковской.

Студенты Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) под руководством 
координатора проекта – специ-
алиста по связям с обществен-
ностью отдела ВиПРОСДиРК                                
О.А. Ивановой – приняли актив-
ное участие в организации и про-
ведении полуфинала конкурса 
«Лидеры Дона – 2022».

1 октября в Точке кипения Ростовского государственного эко-
номического университета (РИНХ) прошло организационное 
собрание для слушателей школы «Твои знания».

15 сентября в г. Таганроге состоялся полуфинал конкурса, ини-
циированного губернатором Ростовской области В.Ю. Голубевым, 
– «Лидеры Дона-2022».

27 - 30 сентября в Челябинской области прошли военно-

поисковые сборы «К поиску готов!», в которых приняли 

участие бойцы студенческого поискового отряда РГЭУ 

(РИНХ) «Будем помнить» Ростовского регионального 

отделения ООД «Поисковое движение России».

Сборы организованы ООД «Поисковое движение России» и 

Министерством образования и науки Челябинской области 

при поддержке Фонда и президентских грантов.

На территории Чебаркульского округа собрались около 

300 молодых поисковиков из 20 регионов Российской 

Федерации. С приветственным словом обратилась депутат 

Государственной Думы РФ, ответственный секретарь ООД 

«Поисковое движение России» Елена Цунаева: 

– Нам доверяет наше правительство, нам доверяет каждый 

регион, откуда вы приехали. Нам доверяют наши ветераны, 

наша армия и Министерство обороны. Это доверие, навер-

ное, и позволяет нам двигаться вперед долгие годы. Это 

доверие сделало нас одними из самых главных хранителей 

памяти о защитниках Отечества. Ни в одной стране так 

память не хранят. Нет столько замечательных молодых 

людей, которые с такой ответственностью относятся к этому.

Поздравил поисковиков с торжественным открытием и 

зам. директора Департамента Министерства обороны РФ 

по увековечению памяти погибших при защите Отечества 

Андрей Таранов:

– Новые лица, новые ребята вливаются в дружную семью, 

которые благодаря поисковому движению России являются 

большой силой в стране, силой воспитания патриотизма и 

передачи этого патриотизма остальным гражданам нашей 

Родины, потому что вы прикасаетесь к памяти, которую 

вам доверили. Доверил эту память вам народ, потому что 

и Вооруженные Силы, и армия – это плоть от плоти нашего 

народа российского.

Бойцы поисковых отрядов прошли курс занятий по истории 

ВОВ и поискового движения, по основам поисковых работ, 

технике безопасности, антропологии и фортификации. По-

исковики посетили лекции и мастер-классы, дискуссионные 

площадки с выступлением экспертов в области проведения 

работ по увековечению памяти погибших при защите От-

ечества, спортивные испытания.

Команды студентов и школьников соревновались в знании 

военной археологии, топографии, вооружении, обмунди-

ровании Красной Армии и других поисковых дисциплинах.

Ребятам рассказали об экспедициях «Аджимушкай» и 

«Дальневосточный фронт», о федеральном проекте «Без 

срока давности».

Итогом стало торжественное награждение победителей 

конкурсной программы. Все команды показали высокий 

результат своих знаний и навыков в области поисковой 

работы.

ВОЕННО-ПОИСКОВЫЕ СБОРЫ 
«К ПОИСКУ ГОТОВ!»

Занятия в школе были по-
священы изучению ключевых 
вопросов информатики, физики, 

математики, а также подготовке 
к ОГЭ и ЕГЭ.

С приветственными словами к 

17 августа в рамках пресс-
конференции об итогах соци-
ально-экономического развития 
Ростовской области за первое 
полугодие 2022 года глава мини-
стерства экономического разви-
тия Ростовской области Максим 
Папушенко сообщил, что 15 ав-
густа стартовал прием заявок на 
участие в масштабном конкурсе 
«Лидеры Дона-2022». 

Конкурс проходит в Ростовской 
области уже в четвертый раз. В 
2020 году конкурс получил статус 
губернаторского. 

– Конкурс «Лидеры Дона»– это 

уникальное по формату собы-
тие, которое ориентировано на 
действующих и потенциальных 
предпринимателей, управленцев 
и руководителей, а также всех, 
кто имеет активную жизненную 
позицию, – отметил министр 
Максим Папушенко.

Основная цель конкурса – вы-
явление перспективных техно-
логических и бизнес-проектов в 
молодежной среде.

Мероприятие началось на 
площадке завода ТАНТК имени 
Г.М. Бериева. 

Для участников конкурса была 

школа «Твои знания»

Полуфинал конкурса 
«Лидеры Дона-2022»

Лидер
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Участниками и спикерами ме-
роприятия выступили предсе-
датель Исполкома Ростовского 
отделения Ассоциации юри-
стов России Роман Лежнин, и.о. 
Уполномоченного по правам 
человека в Ростовской области 
Галина Мисюра, член Квалифика-
ционной комиссии адвокатской 
палаты Ростовской области Елена 
Малова, представители МФЦ, а 

также Юридических клиник 11 
вузов Ростовской области.

В ходе мероприятия обсудили 
особенности функционирования 
государственной и негосудар-
ственной систем бесплатной 
юридической помощи на терри-
тории Ростовской области. 

Отдельное внимание было 
уделено рассмотрению возмож-
ностей проекта «МФЦ – обще-

Конференция прошла на базе 
Кубанского государственного 
университета (г. Краснодар) по 
решению Совета при полномоч-
ном представителе президента 
РФ в ЮФО, при поддержке ап-
парата полномочного предста-
вителя Президента РФ в ЮФО, 
Совета ректоров Юга России и 
администрации Краснодарского 
края.

Участниками в очном форма-
те стали более 200 студентов, 
представляющих 41 вуз Южного 
федерального округа. Еще 250 

студентов приняли участие в 
конференции в онлайн-формате.

По приглашению организато-
ров конференции от Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) приняли 
участие директор Юридической 
клиники РГЭУ (РИНХ) Антон Габо-
вич и студенты Лика Чуприянова 
(гр. ЮР-643), Варвара Зыбина (гр. 
ЮР-643) и Никита Ковальчук (гр. 
ЮР-635).

В ходе пленарного заседания с 
приветственным словом к участ-
никам обратились заместитель 

ственные приемные органов 
власти и организаций».

Главная особенность данного 
проекта заключается в предо-
ставлении бесплатных юридиче-
ских консультаций по видеосвязи 
всем жителям Дона – независимо 
от их социального положения, 
статуса и места нахождения на 
территории области.

Помимо специалистов органов 
власти, онлайн-консультации по 
широкому перечню вопросов 
предоставляют профессиональ-
ные юристы, адвокаты – члены 
Ростовского регионального от-
деления «Ассоциации юристов 
России». 

На сегодняшний день в рам-
ках проекта консультирование 
проводят 28 органов власти и 
организаций по более чем 140 
вопросам.

Участники заседания приня-
ли решение о дальнейшем со-
трудничестве при реализации 
социально-гуманитарных про-
ектов и проведении совместных 
мероприятий. 

Далее  в ходе работы заседания 
члены исполнительного комитета 
ростовского отделения  ассоциа-
ции утвердили план работы Ро-
стовского отделения асоциации 
юристов России  до конца года.

полномочного представителя 
президента РФ в ЮФО Вероника 
Милинчук, министр образования, 
науки и молодежной политики 
Краснодарского края Елена Во-
робьева, председатель Совета 
ректоров вузов ЮФО Марина 
Боровская и ректор КГУ Михаил 
Астапов.

Работа конференции прошла 
в четырех секциях, в рамках 
которых участники обсудили 
проблемы экстремизма, агрессии 
и деструктивного поведения мо-
лодежи в зеркале современной 
науки, выработали предложения 
по профилактике межэтнической 
и межконфессиональной напря-
женности в ЮФО.

На секции конференции, по-
священной проблемам экстре-
мизма, агрессии и деструктив-
ного поведения молодежи в 
зеркале современной науки, 
студенты участвовали в обсуж-
дении вместе с председателем 
Совета ректоров вузов Южного 
федерального округа, Президен-
том Южного федерального уни-
верситета Мариной Боровской.

Предложения студентов Юри-
дического факультета Ростовско-
го государственного экономиче-
ского университета (РИНХ) будут 
включены в сборник по итогам 
проведения конференции.

23 сентября на площадке Юридического факультета Ростов-
ского государственного экономического университета (РИНХ) 
состоялось расширенное заседание Исполнительного комитета 
Ростовского отделения общероссийской общественной органи-
зации «Ассоциация юристов России» (председатель отделения 
– Ирина Рукавишникова).

С 27 по 29 сентября студенты Юридического факультета РГЭУ 
(РИНХ) приняли участие в окружной студенческой конференции 
«Безопасность в молодежной среде: практики, социокультурная 
адаптация».

ЛУЧШАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ ПАНЕЛЬ

Студентка факультета Экономики и финансов Ростов-

ского государственного экономического университета  

(РИНХ) Анастасия Сонина заняла второе место в номи-

нации «Лучшая информационная панель (дашборд) по 

бюджету для граждан».

Организаторами конкурса выступили Министерство финан-

сов Российской Федерации и Финансовый университет при 

Правительстве Российской Федерации.

Цель проведения конкурса — выявление и распространение 

лучших практик представления бюджетов публично-право-

вых образований в формате, обеспечивающем открытость 

и доступность для граждан информации об управлении 

общественными финансами.

Проект «Бюджет для граждан» дает студентам и препо-

давателям прекрасную возможность проявить знания и 

творческие способности, поделиться опытом проведения 

образовательных мероприятий по бюджетной тематике.

В рамках конкурсного отбора Ростовский государственный 

экономический университет (РИНХ) выступал экспертной 

организацией.

Награждение победителей будет проходить на площадке 

Министерства финансов Российской Федерации.

Безопасность в молодежной среде

С 15 апреля по 21 сентября проходил заочный этап V Юбилей-
ного Всероссийского сетевого конкурса студенческих проектов 
«Профессиональное завтра» с участием студентов с инвалидно-
стью (г. Тюмень).

Организаторы конкурса – Министерство науки и высшего образова-
ния Российской Федерации, сеть Ресурсных учебно-методических цен-
тров по обучению инвалидов и лиц с ограниченными возможностями 
здоровья вузов России, Тюменский государственный университет.

Миссия конкурса – содействие формированию профессиональных 
компетенций студентов вузов и развитию инклюзивной культуры в 
сфере образования и труда. Цель конкурса – развитие у студентов 
вузов компетенций для успешной профессиональной карьеры в ус-
ловиях инклюзивного общества.

Конкурс традиционно проходил по 5-ти номинациям: «Профессио-
нальный стартап молодежи»; «Исследовательская работа»; «Мое по-
лезное изобретение»; «Социальный проект»; «Социальная реклама». 

В этом году на конкурс было подано более 600 заявок.
Одним из победителей в номинации «Социальная реклама» (из 

150 поданных на конкурс заявок) стал проект «Творческая студия для 
детей с ОВЗ Анимашка» лаборатории инклюзивной практики «Синер-
гия» факультета Психологии и социальной педагогики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) (руководитель 
проекта – декан ФПиСП Оксана Музыка). Команда проекта-победителя: 
Екатерина Ласавская (группа ПСП-531), Элеонора Гончаренко (группа 
ПСП-521), Алевтина Плужникова (группа ПСП-521).

ЛАБОРАТОРИЯ «СИНЕРГИЯ» – ПОБЕДИТЕЛЬ 
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА

ассоциация юристов РФ
Лидер
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Социальное проектирование

отборочных турнирах РКСЛ чис-
ло игроков составило уже 125 
человек.

В соревнованиях университет 
представлен во всех топовых 
спортивных дисциплинах, таких 
как CS:GO, DOTA-2, Star Craft-2, 
Hearth Stone, Clash Royale, League 
of Legends, Warcraft 3: Reforged.

В этот раз турнир проходил 
в формате mix-состава 5х5. По 
итогам были отобраны победи-
тели: Тимур Стельмашов (группа 
ЮР-612), Денис Ковганов (группа 
ЭК-537), Александр Канцуров 
(группа ЮР-621), Владимир Ло-
мака (группа ЮР-626), Сергей 
Кокшаров (группа ИСТ-341).

16 сентября прошло торже-
ственное награждение побе-
дителей ректором РГЭУ (РИНХ) 
Еленой Макаренко и проректо-
ром по воспитательной работе и 
молодежной политике Евгением 
Денисовым.

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Ма-
каренко отметила, что гордится 
развитием киберспортивного 
клуба и достижениями студентов 
в этом виде спорта.

16 сентября киберспортивный 
клуб CyberLight РГЭУ (РИНХ) по-
сетил чемпион России по Dota-II 
Владимир Шергарат и провел 
мастер-класс.

В начале мероприятия Влади-
мир познакомился с ректором 
Ростовского государственного 
экономического университе-
та (РИНХ) Еленой Макаренко 
и рассказал о преимуществах 
киберспорта, отметил хорошую 
оснащенность пространства для 
тренировок в РГЭУ (РИНХ).

Владимир не только рассказал 
о том, как стать чемпионом в 
Dota-II, но и ответил на все во-
просы игроков киберспортив-
ного клуба.

Беседа оказалась полезной 
как для начинающих, так и для 
продвинутых киберспортсменов.

РГЭУ (РИНХ) приняли самое 
активное участие в обсуждении 
проблемы. Посредством он-
лайн-формата к круглому столу 
присоединились представите-
ли Института государственной 
службы и управления РАНХиГС 
(г. Москва), Кубанского государ-
ственного университета (г. Крас-
нодар), Луганского государствен-
ного медицинского университета                                                                
(г. Луганск), Южного федерально-
го университета, Дагестанского 
государственного университета 
(г. Махачкала), Ростовского фи-
лиала Российской таможенной 
академии, а также представители 
государственных учреждений и 
социального сектора.

14 и 15 сентября в студенческом киберспортивном клубе 
CyberLight RSUE прошел внутривузовский турнир по дисциплине 
Valorant.

27 сентября в Точке кипения Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) состоялся всероссийский 
круглый стол «Социальное проектирование: почему за ним бу-
дущее или как создать социальный проект».

Киберспортивный клуб Ро-
стовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) функционирует в тесном 
сотрудничестве с Федерацией 
киберспорта Ростовской области, 
курирует его развитие депутат 
Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской 
Федерации Лариса Тутова.

Киберспорт начал развиваться 
в университете несколько лет на-
зад по студенческой инициативе. 
Студенты выступали на соревно-

ваниях, проводимых Ростовским 
областным региональным от-
делением Федерации компью-
терного спорта, в различных 
дисциплинах.

Киберспортивный клуб РГЭУ 
(РИНХ) начал работу в 2020 году. 
Численность участников тогда  
составляла всего 15 человек, ко-
торые представили вуз на первом 
турнире клуба – Ростовской 
киберспортивной студенческой 
лиги (РКСЛ), по итогам которого 
заняли 4-е место. Спустя год на 

В рамках встречи были рас-
крыты следующие аспекты: вы-
явление актуальных социальных 
проблем как основы социальных 
проектов; комплекс действий и 
мероприятий, необходимых для 
достижения целей социального 
проектирования; системный под-
ход и рациональное использова-
ние ресурсов.

Спикер мероприятия Людмила 
Бударева осветила практические 
нюансы процесса разработки, 
организации и реализации со-
циальных проектов.

Модератор от вуза доцент На-
талья Казимирова спрогнозиро-
вала траектории и перспективы 
реализации проектной деятель-
ности студентов при поддержке 
общественных организаций. 

В пример был приведен проект 
«Сохранить семью» (победитель 
конкурса Фонда президентских 
грантов) и опыт взаимодействия 
студентов направления подготов-
ки «Организация работы с моло-
дежью» с РРОО «Ты не один!».

Студенты факультета Торгового 
дела, Института магистратуры 

В рамках проведения мероприятия «Профилактум», 

направленного на профилактику экстремизма и тер-

роризма в молодежной среде, 27 сентября в Точке 

кипения РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча со студентами 

1-го курса факультета Торгового дела.

Молодежная программа «Профилактум» – проект, в кото-

ром участвуют 2 млн человек в 130 Точках кипения. Проект 

активно реализуется на территории Ростовской области 

Комитетом по молодежной политике Ростовской области 

и ГАУ РО «Ростовпатриотцентр». 

Цель проекта – борьба с проявлениями экстремизма, тер-

роризма, асоциальных и деструктивных явлений в моло-

дежной среде, наркомании и алкоголизма среди молодежи. 

Проект включает в себя серию мероприятий по направ-

лению профилактики политического и религиозного экс-

тремизма и терроризма на основе разработанных методик 

и рекомендаций по вопросам толерантных отношений в 

молодежной среде. Особое внимание проекта уделяется 

тематическим встречам на базе вузов, обучению специ-

алистов для работы с молодежью по направлению про-

филактики. 

Ведущими спикерами мероприятия выступили представи-

тели «Ростовпатриотцентра». Тема встречи – «Локальные, 

региональные культуры и трудности в межкультурном 

общении».

Студенты ознакомились с особенностями межкультурной 

коммуникации, проблемами и путями решения возника-

ющих сложностей.

Затем первокурсники участвовали в деловой игре, в ходе 

которой приобрели навыки командной работы и ведения 

дискуссий.

Участники мероприятия поделились своими впечатлениями 

от проведенной встречи и отметили высокую практическую 

ценность полученных навыков общения.

ПРОГРАММА «ПРОФИЛАКТУМ»дисциплина Valorant

24 сентября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча 
участников дискуссионного клуба «Ты не один!».

Сотрудничество ростовской региональной общественной орга-
низации «Ты не один!» со студентами вуза началось с совместной 
подготовки и проведения празднования Дня семьи в июле 2021 года.

Студенты факультетов «Торговое дело» и «Лингвистика и журнали-
стика» проявили интерес к интерактивной части, приняли активное 
участие в лекции-диалоге и мастер-классах.

Обучающиеся направления подготовки «Организация работы с 
молодежью» представили свое видение интерактивных форм про-
ведения досуга.

Модераторы Наталья Казимирова и Елена Пиливанова отметили 
возможные векторы дальнейшей коммуникации: расширение баз 
практик, возможность проведения хоздоговорной работы, реализа-
ция проектной деятельности студентов при поддержке РРОО «Ты не 
один!». Встреча дискуссионного клуба завершилась викториной и 
неформальным общением участников в ходе кофе-брейка.

КЛУБ «ТЫ НЕ ОДИН!»
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Организаторами конкурса вы-
ступили Министерство просве-
щения Российской Федерации, 
Институт изучения детства, се-
мьи и воспитания Российской 
академии образования при под-
держке российского движения 
школьников. 

Цель конкурса, который про-
водится для педагогических 
работников образовательных 
организаций различных типов, 
сотрудников и представителей 
общественных объединений, – 
выявление и трансляция профес-
сиональному сообществу новых 
форм, практик и инновационного 
педагогического опыта воспита-
ния гармонично развитой и со-

циально ответственной личности 
на основе духовно-нравственных 
ценностей, исторических и на-
ционально-культурных традиций 
Российской Федерации.

В полуфинале проекты и твор-
ческие задания участников оце-
нивали эксперты конкурса  в 
номинации «Воспитание с по-
мощью медиапространства», в 
их числе – зав. кафедрой пси-
холого-педагогического обра-
зования и медиакоммуникации, 
руководитель НОЦ «Медиаобра-
зование и медиакомпетентность»                               
И.В. Челышева. 

21 сентября эксперты этой 
номинации в прямом эфире 
оценивали мастер-классы полу-

финалистов, 22 сентября была 
проведена экспертная оценка 
педагогических задач, которые 
творчески и увлеченно предста-
вили участники конкурса.

В процессе работы эксперты и 
полуфиналисты конкурса прини-
мали активное участие в дискус-
сиях и обсуждениях, обменива-
лись опытом и делились своими 
впечатлениями от конкурса. 

По итогам полуфинала были 
озвучены имена педагогов-фина-
листов, набравших наибольшее 
количество баллов в каждой из 
номинаций.

Скоро в г. Москве состоится фи-
нальный этап ежегодного конкур-
са педагогического мастерства 
«Воспитать человека».

21-22 сентября в дистанционном формате состоялся полуфинал 
всероссийского конкурса «Воспитать человека – 2022».

ФЕСТИВАЛЬ «РУССКОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ: 
ГОРОДА И ЛИЦА»

23-25 сентября в Таганроге проходил всероссийский 

фестиваль «Русское зарубежье: города и лица», основ-

ная задача которого – рассказать об истории одного 

из городов России и связанных с ним личных челове-

ческих историях и судьбах, напомнить о выдающихся 

таганрожцах, составивших славу и гордость России за 

рубежом.

В программе было более десятка культурно-просветитель-

ских мероприятий: выставки, концерты, лекции, экскурсии, 

показы фильмов. В некоторых из них приняли участие 

студенты факультета Иностранных языков Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), изу-

чающие французский язык, поскольку немало русских 

эмигрантов жили, творили во Франции.

23 сентября фестиваль был открыт лекцией о творчестве 

поэтов «Парижской ноты» Т.М. Субботиной, доцента кафе-

дры русского языка и литературы Таганрогского инсти-

тута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ). Студенты 

окунулись в литературный мир первой половины XX века, 

после лекции по приглашению руководителя фестиваля 

Светланы Романовой посетили в парке культуры и отдыха 

имени М. Горького выставку фотографий выдающихся 

деятелей русского зарубежья 20-30-х гг. XX в., созданных 

русско-французским фотохудожником Петром Шумовым.

Культурное погружение продолжилось 24 сентября во 

дворце Алфераки. Студенты группы ИЯ-322 и ИЯ-332 в со-

провождении доцента кафедры немецкого и французского 

языков О.В. Кравченко посетили выставку и концерт памяти 

Анны Марли, звезды русского зарубежья, французской 

певицы русского происхождения, мать которой была ро-

дом из семьи Алфераки. В программе – песни на русском, 

французском и английском языках в исполнении Риты Крон 

и ансамбля под руководством А. Козловского. Публика 

была восхищена и мастерством исполнения, и авторским 

прочтением песен Анны Марли.

по дисциплине «Основы вожат-
ской деятельности».

Руководители детских оздо-
ровительных лагерей и цен-
тров отметили высокий уровень 
мастерства студентов-вожатых 
института.

Финал конкурса «Большая 
перемена», учредительное со-
брание Российского движения 
детей и молодежи, 8-я смена 
«Артек» собирает друзей» – это 
только часть событий, которыми 
живет сегодня МДЦ «Артек».

Радует тот факт, что с 2017 года 
в Таганрогском институте имени 
А.П. Чехова (филиале) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
при поддержке администрации 
вуза реализуется проект, целью 
которого является организация 
взаимодействия с МДЦ «Артек». 

Проект направлен не только 
на получение практического 
опыта работы студентов вуза в 
авторитетном детском центре, но 
и на совершенствование профес-
сиональной подготовки будущих 
педагогов.

В «Артеке» успешно трудятся 
в качестве вожатых, пополняют 
свой багаж профессиональных 
компетенций и приобретают 
неоценимый опыт наши сту-
денты факультетов Психологии 
и социальной педагогики, Эко-
номики и права и Иностранных 
языков: Юрий Голобородько, 
Дарья Голобородько, Екатерина 
Григоренко, Екатерина Марьина 
и Вадим Растворов.

В детских оздоровительных центрах и лагерях прошла летняя 
оздоровительная кампания, в которой активное участие приняли 
студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ).

Современный детский оздоро-
вительный лагерь – это не только 
место отдыха и укрепления здо-
ровья, но и особая педагогиче-
ская система и комфортная среда 
для всестороннего развития лич-
ности. Оптимальная организация 
жизнедеятельности детей, их 
психологическое состояние во 
многом зависят от качества под-
готовленности педагогического 
состава к выполнению функций 
воспитателя/вожатого в период 
летней педагогической практи-
ки в детском оздоровительном 
лагере.

В этом году в рамках практи-
ческой подготовки студентов 
Таганрогский института имени  
А.П. Чехова (филиала) Ростовско-

го государственного экономиче-
ского университета (РИНХ) при 
активной поддержке директора 
института, депутата городской 
думы VII созыва города Таганрога 
А.Ю. Голобородько сотрудничает 
с детскими оздоровительны-
ми центрами и лагерями, рас-
положенными на Азовском и 
Черноморском побережьях: ДОЦ 
«Котлостроитель», ДОЦ «Дми-
триадовский», ДОЦ «Орленок», 
ДСОЛ «МИР», ООО пансионат 
«Красный десант», АО «ОК Чай-
ка» и МДЦ «Артек».

Студенты Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) в период летней пе-
дагогической практики активно 
применяли полученные знания 

4 октября в рамках воспитательной работы на факультете 
Экономики и финансов состоялся круглый стол на тему «Эколо-
гизация образования как средство формирования экологической 
культуры».

В рамках мероприятия участники акцентировали внимание на том, 
что в настоящее время экологическое воспитание и образование 
являются одними из актуальных направлений развития системы об-
разования и воспитания в целом. Без экологического просвещения 
невозможно формирование общественного экологического сознания.

Участники  круглого стола единодушно пришли к выводу о том, что 
экологическое образование является важнейшим фактором устой-
чивого развития общества. Организовали мероприятие заместитель 
декана факультета по воспитательной работе Татьяна Демиденко и 
преподаватели кафедры экономики региона, отраслей и предприятий 
Раиса Богданова, Любовь Шумаева и Александр Хохлов.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА

конкурс «Воспитать 
человека – 2022»

оздоровительная кампания
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участника в команде.
По результатам интерактива 

состоялось знакомство студен-
тов друг с другом, аудитория 
активизировалась, определились 
первые претенденты на роль ли-
деров, способные договаривать-
ся с разными людьми и добиться 
результата, сохраняя хорошие 
отношения.

Работа в проектной команде 
невозможна без организации и 
сотрудничества. Чтобы команды 
работали максимально про-
дуктивно, у каждого участника 
должна быть определенная роль, 
соответствующая их сильным сто-
ронам. Роли в проектной коман-
де – это основа, с которой нужно 
начинать формирование любой 
рабочей группы.  Хороший состав 
работников – это зачастую 50% 
успеха всего проекта.

Вот что говорят о результатах 
игры наши участники: «Понра-
вились интерактивы», «Понра-
вилось общаться с людьми», 
«Приятная атмосфера», «Открыл 
в себе другую сторону».

Успешный проект – это резуль-
тат планирования всех действий 
и стараний талантливых людей,  
доверия внутри команды.

19 сентября в Точке кипения Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) стартовала неделя ко-
мандообразования в рамках наборной кампании мероприятий 
«Проектно-образовательная осень 2022».

Модераторами выступили: 
программный директор Точки 
кипения университета Екатерина 
Кузменькова, зам. директора Ин-
ститута развития технологий циф-
ровой экономики Никита Бухов, 
доцент кафедры финансового и 
HR-менеджмента РГЭУ (РИНХ) 
Анастасия Лапоногова.

Первый этап проектно-обра-
зовательного интенсива состоял 

из трех частей: мини-лекции 
«Команда проекта. Роли и инстру-
менты командной работы. Ком-
муникация в команде. Траектория 
команды-лидера», спикер – Оль-
га Миронова, доцент кафедры 
экономики региона, отраслей 
и предприятий, бизнес-тренер; 
бизнес-игры на выявление ли-
дерских качеств; тестирование 
на определение ведущей роли 

17 сентября в археологическом музее-заповеднике «Та-

наис» прошел театрализованный праздник, в котором 

приняли участие студенты Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

В празднике приняли участие две команды факультета 

Физики, математики, информатики Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ). Древнегреческий 

город Спарту представляли студенты группы ФСП-121, город  

Трою – студенты ФСП-111, Афины и Танаис защищали сту-

денты Таганрогского института управления и экономики.

Под звуки греческих мелодий и песен участники вос-

произвели церемонию открытия античных Олимпийских 

игр. Затем последовало представление городов, которое 

предполагало соперничество в ораторском искусстве и 

творческом мастерстве. Далее прошли соревнования в беге 

на полстадия (один стадий – 192,27 м), бросании камня на 

дальность, метании копья, перетягивании каната.

После каждого состязания лучшего спортсмена венчали 

лавровым венком – символом победы. На протяжении всех 

этапов представители городов собирали свои лавровые 

венки, а по завершении город, который завоевал наиболь-

шее количество венков, был объявлен победителем. В итоге 

жители города Спарта завоевали четыре лавровых венка, 

что позволило судьям признать их лучшими олимпийцами. 

Победителям был вручен главный приз спортивных со-

ревнований – амфора.

Свои города прославляли: Даниил Третьяков, Никита Бу-

гаков, Алина Кудрева, Виктория Яковлева, Никита Кожник, 

Эрика Пеннер, Владислав Черников, Вера Роенко, Михаил 

Валиков, Екатерина Колесникова (ФФМИ, ФСП-121); Елиза-

вета Волкова, Валерия Татаринцева, Анастасия Кравченко, 

Даниил Тараздаров, Иван Скирда, Сергей Сеитов, Антон 

Шпилев, Иван Карбовский, Кирилл Шевченко, Артем Игна-

тов (ФФМИ, ФСП-111).

ПРАЗДНИК В «ТАНАИСЕ»

В течение первых осенних 
недель студенты ФПиСП Та-
ганрогского института имени  
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
участвовали в нескольких тема-
тических событиях.

Староста группы ПСП-541 
ФПиСП Диана Орлова приняла 
участие в открытом городском 
фотоконкурсе «Лучшая сел-
фи-точка в городе Таганроге», 
который был организован фото-
сообществом «Таганрог» с целью 
увеличения привлекательности                        
г. Таганрога как территории, бла-

гоприятной для туризма и отдыха. 
Конкурс проводился с 20 июля 

по 20 августа, его результаты 
были оглашены 16 сентября 
в МБУК «Дворец молодежи». 
Диана, получив ценный опыт 
общения с таганрогскими фото-
графами, отметила, что подобные 
конкурсы важны для молодежи, 
которая может видеть красоту не 
только в современных дизайнах, 
но и в сохранении исторической 
памяти родного города.

12 сентября в г. Ростове-на-
Дону состоялся региональный 
этап всероссийского хорового 
фестиваля, который включен в 

программу основных мероприя-
тий, посвященных Году культур-
ного наследия народов России. 

Народный самодеятельный 
коллектив МБУК «Дворец мо-
лодежи» фолк-группа «Забава» 
(руководитель – Ю.И. Родина), в 
составе которого выступала ста-
роста группы ПСХ-521 Анастасия 
Переверзева, стал лауреатом 1-й 
степени в категории «Взрослые 
любительские народные хоры».

 18 сентября коллектив в                             
г. Краснодаре стал обладателем 
диплома 1-й степени в номина-
ции «Л-2» окружного этапа все-
российского хорового конкурса.

Студенты группы ПСХ-521 
ФПиСП 17 сентября под ру-
ководством доцента кафедры 
психологии А.В. Макарова при-
няли участие в большом музей-
ном празднике «Родной земли 
многоголосье», проводимом на 
площадке Таганрогского художе-
ственного музея и посвященном 
85-летию Ростовской области. 
Обучающиеся с восхищением 
и гордостью принимали вы-
ступление участников фоль-
клорного ансамбля «Подворье» 
Таганрогского института имени                                                                        
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), а также в заключение 
мероприятия с удовольствием 
сделали памятные снимки в 
праздничных фотозонах музея.

Для будущих психологов и социальных педагогов участие в 
конкурсах и проектах в сфере культуры и творчества – важный 
ресурс личностного и профессионального развития.

командообразование

ПРОЕКТы В СФЕРЕ КУЛЬТУРЫ И ТВОРЧЕСТВА

23 сентября состоялась встреча студенческого актива РГЭУ 
(РИНХ) с представителями Молодой гвардии от партии «Единая 
Россия».

На встрече присутствовали: руководитель Центра патриотического 
воспитания Антон Черных, председатель студенческого совета Олег 
Паевский и активисты. Участники поделились информацией о про-
шедших и предстоящих мероприятиях и акциях. Первокурсники рас-
сказали, как они видят, где смогут реализовать свои идеи.

Член регионального штаба Молодой гвардии в РО Даниил Курьянов 
обсудил пожелания студентов по ремонту студенческих общежитиий, 
попадающих под федеральную программу по мониторингу обще-
житий.

Молодогвардейцы рассказали об особенностях написания проектов 
на примере проекта Розалии Базазян «Комната патриотического вос-
питания в общежитии».

ВСТРЕЧА СТУДЕНЧЕСКОГО АКТИВА РГЭУ (РИНХ)
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Студенческий калейдоскоп

ЛЕКЦИЯ «ФАСТРЕПОРТС» 
13 сентября на факультете КТиИБ РГЭУ (РИНХ) для студентов 2-го курса проведена открытая 

лекция компанией по разработке программного обеспечения «ФастРепортс».

В июне 2021 года между РГЭУ (РИНХ) и компанией «ФастРепортс» был подписан договор о 

сотрудничестве, согласно которому совместная деятельность вуза и IT-компании направлена 

на повышение качества образования и подготовки специалистов в области информационных 

технологий и информационной безопасности.

HR-менеджер компании Анастасия Захарова раскрыла главные правила и типичные ошибки 

при устройстве на работу в IT-компании, дала практические знания о структуре резюме, 

рекомендации по его заполнению и сопроводительному письму. Встреча получилась позна-

вательной и дала возможность студентам разобраться в тонкостях процесса трудоустройства.

ЧЕМПИОН МИРА ПОДТВЕРДИЛ СВОЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ

«БИТВА С ДРАКОНОМ»

Студент факультета Физики, математики и информатики Таганрогского института имени                         

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), чемпион мира по всестилевому каратэ Владимир Иванов 

подтвердил свой профессиональный уровень.

18 сентября 2022 в г. Анапе прошел чемпионат России по всестилевому каратэ. 

Соревнования собрали более 300 спортсменов из 52-х регионов страны. Медали были разыграны 

в трех группах спортивных дисциплин: ограниченный контакт, полный контакт, полный контакт в 

средствах защиты.

Владимир Иванов выступал в спортивной дисциплине «Полный контакт в средствах защиты» в 

весовой категории 80 кг, став чемпионом России.

Фестиваль «Битва с Драконом» – проект, прошедший в лицее № 28, направлен на вовлечение 

школьников в научно-техническое творчество и проектно-исследовательскую деятельность.

Оргкомитет – АНПО «Школьная лига» при поддержке Фонда содействия инновациям и Россий-

ского движения школьников. В фестивале участвовали 100 обучающихся 9-10-х классов. Экс-

перты – представители Института компьютерных технологий и информационной безопасности 

ЮФУ и студентка факультета Физики, математики, информатики Таганрогского института имени                                                   

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Ольга Брецкина.

Старшеклассники придумали способ обеспечения защиты данных пользователей на умных устрой-

ствах. Победители награждены призами, участники – сертификатами.

КУБОК ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ ПО КВН

Стартовая после 4-хлетнего перерыва игра стала яркой, искрометной, запоминающейся. Об 

этом в telegram-канале сообщил глава администрации г. Ростова Алексей Логвиненко.

На сцене конгресс-холла ДГТУ собрались 10 сильнейших команд области и городов юга страны: 

представители донской столицы, Таганрога, Шахт, Магаса, Волжского, Михайловска.

Вел встречу чемпион высшей лиги КВН 2021 года Иван Василькован – игрок команды «Неудержи-

мый ДЖО», оценивали выступления представители Донского центра КВН, шоумены, журналисты, 

бизнесмены.

– В итоге самыми веселыми и находчивыми оказались ребята из РГЭУ (РИНХ). Главный приз, Кубок 

Главы, завоевала команда «Хочу замуж». Желаю покорения новых творческих вершин, – отметил 

Алексей Логвиненко, глава администрации города.


